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RESTAURAÇÃO DA ESTAÇÃO 
DE MARCÍLIO DIAS COMEÇA

A TOMAR FORMA

CANOINHAS ANUNCIA 
A CONSTRUÇÃO DO CEI 

EDERSON MOTA

Em homenagem ao Dia do Patrimônio Histórico e Dia da Fotografia, CN destaca a importância dos 
fotógrafos para a preservação da história. Um dos principais patrimônios canoinhenses, a Estação de 

Marcílio Dias segue com as obras de restauração.

PÁGINA 05

INICIATIVA
Grupo cria associação 
para acolher as famílias 
dos autistas.

PÁGINA 15

ACIDENTE
Homem fica ferido em 
colisão entre carro e 
ônibus na BR-280.

PÁGINA 03

ELEIÇÕES
Norma Pereira anuncia 
seu candidato à vice.

PÁGINA 03

ET PATER FILIUM
Prefeito de Major Vieira 
é preso em operação.

PÁGINAS 13 E 21

FATOS & FOTOS
Fotógrafa Fátima 
Santos estreia nova 
coluna no CN.

HOMENAGEM

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 14 DE AGOSTO DE 20202 CORREIO DO NORTEEDITORIAL

N
O

SS
A 

O
PI

N
IÃ

O
Artigos com até 3.000 caracteres  podem ser enviados

para o e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com

ARTIGO

SAPERE
AUDE!

E m tempos de com-
plexidade torna-se 
nebuloso o caminho 
para compreender a 

realidade. Com ênfase nos últimos 
cinco anos, a conjuntura política 
do Brasil desperta a discussão, o 
debate, exige posicionamentos. 
Não significa que estejamos politi-
camente mais afinados, apenas que 
transportamos a lógica do futebol 
para a política: nós contra eles. E 
todos perdem.

O que menos se vê são debates 
frutíferos nos quais as partes en-
volvidas disponham da vontade 
de progredir intelectualmente e 
encontrar solução para um pro- 
blema existente. Retornamos à 
aclamação aos gurus, mitos e sal-
vadores à esquerda e à direita. Não 
menciono nomes pois não valem a 
pena. O pensamento e a conclusão 
próprios sobre algum tema pare-
cem ter sido sublimados em nome 
da reprodução de frases prontas 
regurgitadas em espaços diversos, 
do físico ao digital.

Em um momento de contingen-
ciamento de verbas da educação, 
pandemia, fim de reservas ambi-
entais, desemprego galopante, dis-
torção das leis, milícias instituciona-
lizadas, golpes de larápios públicos 
ou privados, poucos discursos 
merecem o predicado de razoável.

O cataclisma hoje experienciado 
tem seu clímax na tentativa alucinada 
de justificar erros do presente com os 
do passado. Como se presenciar um 
homicídio desse passe para praticá-lo. 
Tamanha a falta de razoabilidade 
notada em opiniões esdrúxulas mera-
mente qualitativas e sem qualquer elo 
com o mundo real é um bom sinal de 
que falhou o programa educacional 
nas terras tupiniquins.

Immanuel Kant (1724-1804) 
ficou para a história como um dos 
maiores pensadores de todos os 
tempos. Uma de suas contribuições 
mais marcadas é seu apontamento 
na direção de que precisamos, to-
dos, abdicar de verdades comuns, 
daquilo que é dito ou imposto 
como o real e buscarmos, por meio 
de nosso próprio conhecimento e 
encontros com o mundo, constituir 
por conta própria o conhecimento. 
Sapere aude!

Claro, há aí alguns percalços. 
Como poderá constituir um pen- 
samento racional aquele que mal 
consegue interpretar um texto? 
Com isso tento exemplificar que a 
autonomia do pensamento propos-
ta por Kant precisa ser interpretada 
como se deve. Ouse saber! De onde 
vieram tuas informações? Por que 
pensas dessa maneira? Acredita 
em alguém (um guru?) de maneira 
inquestionável? – então, cuidado.

A questão é que pensar de ma-
neira autônoma e sem vícios parece 
não ser para “qualquer um”. A 
forma e velocidade com que se con-
stroem exércitos que se digladiam 
sem saber o preço da guerra, ou 
quem de fato são seus senhores, é 
alucinante. Talvez se dê por medo, 
preguiça ou covardia, para lembrar 
do próprio Kant.

As redes sociais online se 
mostram como um grande ter-
mômetro. Não importam os ar-
gumentos, os dados, as demon-
strações. Tudo o que se faz é re-
produzir ladros outrora ouvidos e 
que tendem a ecoar por muito mais 
tempo. ■

ALEXANDRE DOUVAN 
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A FOTOGRAFIA E 
A PRESERVAÇÃO 

HISTÓRICA

N a próxima se-
mana come- 
m o r a m - s e 
o Dia da Fo-

tografia (19/08) e o Dia 
do Patrimônio Histórico 
(17/08). Essas duas datas, 
se complementam, afinal, a 
fotografia também é um pa- 
trimônio histórico. Ela regis-
tra momentos que marcar-
am a história dos municípios, 
dos países e do mundo. A fo-
tografia também é essencial 
para registrar momentos da 
história dos patrimônios de 
cada município que compõe 
arquiteturas e que fazem 
parte da vida das pessoas.

Nos dias atuais, regis-
trar momentos por meio 
de fotografia é uma tarefa 
fácil. Afinal, os celulares, 
de praticamente todos os 
modelos,  vem acompa- 
nhado de uma câmera, que 
inclusive, possibilita que 
as fotografias sejam feitas 
com boa resolução. As re-
des sociais também cola- 
boram para esse processo. 
Afinal, servem como local 
de armazenamento de todos 
esses registros e imagens. 
Entretanto, é importante 
destacar que embora seja 
relativamente fácil regis-
trar momentos através de 
fotografia nos dias de hoje, 
não se deve esquecer, do 
trabalho feito por profis-
sionais. Mesmo que possa-
mos registrar momentos em 
imagem, com um celular ou 
um equipamento simples, 
dificilmente alcançaremos 
o resultado do trabalho de 

um fotógrafo profissional, 
que não apenas investe em 
estudo e qualificação, mas 
também equipamentos para 
proporcionar às pessoas 
fotos com boa qualidade, 
com contexto, e com com-
binações que compõem as 
belas imagens.

O Jornalismo, deve muito 
aos profissionais da fotogra-
fia. Afinal, são eles que ilus-
tram as páginas dos jornais 
e revistas, os noticiários das 
televisões, e tudo aquilo que 
merece uma ilustração. Ao 
longo da história, foram os 
fotógrafos que permitiram 
que as pessoas tivessem 
acesso às recordações, e 
permitiram que as novas ge- 
rações, pudessem saber 
como eram os dias de an-
tigamente. Por esse moti-
vo, em homenagem ao Dia 
do Patrimônio Histórico, 
a edição desta semana do 
Correio do Norte, apresenta 
uma matéria destacando um 
dos principais patrimônios 
do Planalto Norte, a estação 
ferroviária do distrito de 
Marcílio Dias, que atual-
mente está sendo restau-
rada.

Em homenagem ao Dia 
da Fotografia, o CN destaca 
a importância dos fotógra-
fos na preservação desses 
patrimônios, em registros de 
como eles estão e como eles 
estiveram em cada época, 
para que as novas gerações, 
no futuro, possam relembrar 
ou então saber como era 
cada prédio, cada ambiente, 
cada rua, em épocas passa-
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COBRANÇA

O presidente da Câmara de Canoinhas, vereador Paulinho Basilio, cobrou da prefeitura, 
a resposta de 14 requerimentos de sua autoria dos meses de fevereiro a junho deste 
ano. Conforme o vereador os requerimentos são de vários assuntos e destinados aos 
secretários e ao prefeito, em muitos solicitando informações sobre obras, programas e 
projetos do município. 

O vereador Chico Mineiro, também fez uma cobrança direcionada ao executivo 
municipal. “Então fica aqui um novo requerimento, porque quando prometer, vamos 
cumprir”, comentou, cobrando da prefeitura a falta de manutenção na estrada do Salto 
do Água Verde. Segundo ele, em fevereiro deste ano o prefeito e o então secretário de 
obras foram até a localidade e afirmaram que seria realizada a melhoria das estradas, 
o que não aconteceu. ■

ESCRIVANIA DE PAZ

O vereador Wilmar Sudoski comemorou a abertura de Concurso Público com uma vaga 
para a Escrivania de Paz, que será instalada no Distrito de Campo d’Água Verde. Conforme o 
vereador desde 2016 ele busca junto ao Tribunal de Justiça de Santa Catarina, a instalação 
de um Cartório ou mesmo de uma Escrivania de Paz no distrito. As Escrivanias de Paz fazem 
praticamente as mesmas funções de um Cartório, com exceção de protesto de títulos. ■

COMO FICA?

As dúvidas que surgiram, foram sobre a continuidade do 
trabalho na administração municipal de Major Vieira, e a 
presidência da Fecam, até então ocupadas por Severgnini. 
Da Fecam, ele pediu desligamento, em carta enviada ainda 
na manhã de quinta-feira. Na prefeitura, a tendência é que 
o vice-prefeito Francisco Juraczek assuma o cargo, entre-
tanto, ele aguarda posicionamento do Ministério Público, 
que não havia acontecido até o fechamento da edição. ■

ET PATER FILIUM I

Na manhã desta quinta-feira, 13, o Ministério Público e a 
Polícia Civil de Santa Catarina deram início à segunda fase na 
operação Et Pater Filium. Foram cumpridos dois mandados 
de prisão preventiva, uma delas, contra o prefeito de Major 
Vieira Orildo Severgnini, e 11 de busca e apreensão, todos re-
queridos pela Subprocuradoria-Geral de Justiça para Assun-
tos Jurídicos do MPSC e expedidos pelo Tribunal de Justiça do 
Estado de Santa Catarina, em razão do foro por prerrogativa 
de função do principal investigado. As diligências envolveram 
a participação de trinta policiais, civis e militares, integrantes 
da Divisão de Investigação Criminal (DIC) de Canoinhas e do 
Grupo Especial de Combate ao Crime Organizado (GAECO), e 
foram realizadas nas cidades de Major Vieira, Papanduva e 
Monte Castelo, todas no planalto norte catarinense. ►

ET PATER FILIUM II

Esta segunda etapa da operação, deflagrada apenas 12 dias 
depois da primeira, investiga crimes de organização crimi-
nosa voltada para a prática de corrupção, fraude à licitação 
e lavagem de dinheiro. As apurações decorrem da atuação 
conjunta da Subprocuradoria-Geral de Justiça para Assun-
tos Jurídicos do MPSC, por intermédio do Grupo Especial 
Anticorrupção (GEAC) e do Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado (GAECO), com a Divisão de 
Investigação Criminal da Polícia Civil de Canoinhas. Para 
possibilitar a efetividade das medidas de investigação, esta 
fase do processo tramita, por ora, em segredo de justiça. 

A expressão em latim, Et pater filium, remete ao fato 
de estarem associados para o cometimento dos atos de 
corrupção duas duplas de pai e filho, empresários, de um 
lado, e funcionários públicos, de outro. ►

NORMA PEREIRA CONFIRMA SEU 
VICE PARA ELEIÇÕES MUNICIPAIS

O PSDB de Canoinhas 
confirmou Jul iano 
Seleme para vice de 
Norma Pereira nas 

eleições para a prefeitura do Mu-
nicípio.

Juliano Seleme já havia sido co- 
gitado desde o início das negociações 
para o nome de vice de Norma Pereira, 
e nesta semana, o partido confirmou a 
pré-candidatura do ex-vereador.

Juliano é Engenheiro Florestal 
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COMEMORAÇÃO

Neste mês de agosto, uma das empresas de maior destaque na região, a Mili, está completando 
37 anos de atividades. São quase quatro décadas gerando empregos e renda para a região. ■

e Técnico em Comércio 
Exterior, é Sócio/propri-
etário da GRS Consultoria 
Florestal e presta serviço 
em empresas do setor ma-
deireiro da região. Ele foi 
vereador eleito nos anos 
de 2005 a 2008 e também 
Secretário de Desenvolvi-
mento Econômico Mu-
nicipal. Segundo Norma 
Pereira é um nome de força 
e muita competência. “Ele 
tem um currículo exemplar 
que pode agregar muito na 
administração municipal 
e no desenvolvimento da 

cidade. Estou muito satisfeita com esta 
parceria. Tenho certeza que juntos po-
deremos fazer muito por Canoinhas. 
Quem conhece o Juliano sabe que ele 
é uma pessoa íntegra e extremamente 
competente. Foi uma decisão tomada 
em conjunto com a minha equipe, que 
assim como eu, confia plenamente no 
Juliano Seleme”, reforçou a vereadora.

A pré-candidatura dos Tucanos já 
está confirmada e será lançada oficial-
mente em convenção em setembro. ■

CONVÊNIO

A Assembleia Legislativa de SC (Alesc), a Associação dos 
Jornais do Interior de SC (Adjori/SC) e a Associação dos Diári-
os do Interior de SC (ADI/SC) assinaram, nesta quarta-feira, 
12, um convênio que vai proporcionar uma ampliação da 
divulgação das atividades e atos do Legislativo e dos par-
lamentares. O acordo, com validade de cinco anos, prevê a 
publicação de uma coluna semanal nos jornais associados 
às duas entidades. O objetivo é complementar o esforço de 
comunicação da Assembleia e levar informações relevantes 
do Legislativo a uma faixa maior da população. Estas colunas, 
que serão produzidas pe-
los jornalistas da Diretoria 
de Comunicação Social da 
Alesc, trarão informações 
de utilidade pública e notí-
cias relativas às atividades 
legislativas de interesse 
dos catarinenses.

Conf ira  a  matér ia 
completa acessando o 
QR Code:
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Um leitor, relatou que se assustou no fim de semana com as aglomerações nas praças 
de Canoinhas. “No último fim de semana, eu fui até o centro da cidade pois precisava ir à 
farmácia. Fiquei assustado com a quantidade de pessoas que estavam passeando a pé nas 
ruas e nas praças, muitos até sem máscara. A prefeitura e a polícia estão orientando para 
as pessoas ficarem em casa. Se a população não ajudar, esse vírus não vai passar nunca. ”

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR
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BR-280

Um internauta utilizou as redes 
sociais para manifestar sua 
preocupação com a situação de 
um determinado trecho da BR-
280, em Canoinhas. “O trevo do 
parque de exposições está sem 
lombadas para quem está na 
BR-280. Se preparem para uma 
tragédia, pela velocidade que 
os caminhões e carros estão 

passando ali, logo vai dar um acidente feio. Fizeram uma revitalização do asfalto, 
tiraram as lombadas e deixaram o asfalto com uma altura de uns 15cm para quem 
atravessa da rua Dona Francisca para a rua Reinoldo Hubner. Talvez se tivesse a 
Fesmate seria bem diferente! ” ■

ROTATIVO

Um leitor entrou em contato com a redação, para reclamar do estacionamento rotativo 
de Canoinhas. “Falta treinamento aos funcionários, tudo multa, e sem conversa. Fui 
multada agora, a funcionária viu quando coloquei o cartão, mas risquei o mês de julho, 
hora e dia certo. Seria muita coincidência eu ter um cartão do mês passado com os 
mesmos dados não acha? Nesta pandemia, como não saio muito, me enganei, mas 
não teve conversa. Me multou e pronto. Fiquei muito brava, fui no escritório achando 
que iam me ajudar, mas o responsável nem me deu bola. Alguma coisa tem que mudar 
neste rotativo. Nada pode ser tão intransigente assim. ” ■

RECONHECIMENTO

Uma internauta utilizou as redes sociais, para agradecer ao bom atendimento recebido 
pelos profi ssionais da saúde de Três Barras. “Venho aqui agradecer o hospital de Três 
Barras pelo atendimento. Precisei levar meu fi lho de madrugada, e chegando lá, fui 
muito bem atendida. Obrigado às enfermeiras de plantão, que foram um amor com 
meu fi lho, tanto na ala do Covid, que graças a Deus ele não tem, quanto no hospital. ”■

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

VAGAS
No espaço a ser construído no 
Centro, o objetivo é ofertar até 
300 novas para Educação In-
fantil. A ideia é desafogar o CEI 
Vinícius de Morais, onde já foi 
recorrente a formação de fi las 
por matrículas; bem como re-
alocar crianças dos CEI Nathan 
Zugman.

TEMPO
Já não há tempo hábil para a 
realização das obras em 2020. 
O município garante conseguir 
licitar os empreendimentos, 
porém, se realizados, podem 
ser concluídos numa próxima 
gestão. Caso o prefeito se reele-
ja, tudo bem, leva o crédito. Caso 
perca, a execução fi cará na mão 
do próximo prefeito. Ou prefeita. 

MUDANDO DE ASSUNTO
A comunicação de Três Barras 
decidiu retirar do ar suas Pá-
ginas no Facebook e no Insta-
gram. O entendimento jurídico 
do município é que a atuação 
nas redes, poderia configurar 
em propaganda irregular do 
atual prefeito, pré-candidato à 
reeleição. Serão mantidos os 
Boletins COVID-19, apenas na 
página ofi cial do município. 

EM CANOINHAS
A decisão foi por manter a ati-
vidade nas páginas das redes 
sociais, porém, com controle 
de conteúdo. A comunicação 

vai continuar prestando as in-
formações para orientar a po-
pulação durante à pandemia de 
COVID-19.

RÁDIO E TV
Desde o último dia 11 de agosto 
as emissoras ficaram proibi-
das de transmitir programa 
apresentado ou comentado 
por pré-candidato, sob pena de 
cancelamento do registro do 
benefi ciário.

CONVENÇÕES
Os partidos devem bater seus 
martelos entre 31 de agosto a 
16 de setembro. Este é o perío-
do destinado às convenções 
partidárias e à defi nição sobre 
coligações.

VALE UM CAFÉ
As lideranças que já trabalham 
nas pré-campanhas dos candi-
datos mais expressivos, viram 
com péssimos olhos esse atraso 
nas convenções. Na visão de 
muitos, só aumentaram o tempo 
de especulação e barganha de 
candidatos menos populares, 
ou dos indecisos.

TEM SLOGAN DEFININDO
Já tem equipe batendo o martelo 
para os motes das campanhas: 
“... Não pode parar”; “Pra frente 
...”; “Por amor à ...”; são algumas 
das frases que você vai ouvir 
daqui para frente. ■
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Já em clima de eleição, o Prefeito de Canoinhas, Beto Passos (PSD), 
anunciou na última quarta-feira, 12, a construção de dois novos cen-
tros de educação infantil. O CEI Ederson Mota, que fi cará na Rua João 
Allage, ao lado do Programa Psicossocial, no Centro de Canoinhas. 
E a construção de uma nova sede para o CEI Deckla Prust, no Salto 
d’Água Verde. O anúncio foi feito através de vídeos ao vivo (lives) 
transmitidas nas redes sociais.
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SA

ÚD
E GRUPO CRIA ASSOCIAÇÃO 

PARA ACOLHER E TROCAR 
INFORMAÇÕES SOBRE O AUTISMO

Associação de pais e amigos do autista de Canoinhas busca o acolhimento e a troca de informações e 
experiências entre as famílias. Idealizadoras pedem a colaboração da comunidade,

participando das ações e promoções que serão realizadas.

O Autismo, de nome 
técnico Transtorno 
do Espectro do Au-
tismo (TEA), é uma 

condição de saúde caracterizada 
por déficit na comunicação social 
(socialização e comunicação ver-
bal e não verbal) e comportamento 
(interesse restrito e movimentos 
repetitivos). Existem muitos subti-
pos do transtorno. Tão abrangente 
que se usa o termo “espectro”, 
pelos vários níveis de comprome-
timento. Existem desde pessoas 
com outras doenças e condições 
associadas (comorbidades), como 
deficiência intelectual e epilepsia, 
até pessoas independentes, com 
vida comum, algumas nem sabem 
que são autistas, pois jamais ti-
veram diagnóstico, e não há cura 
para o Autismo.

CANOINHAS

O município conta com apro- 
ximadamente 28 crianças e a- 
dolescentes cadastrados na rede 
municipal de ensino, com o diag-
nóstico do Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). Ainda, a APAE de 
Canoinhas atende aproximada-
mente 52 alunos, entre crianças e 
adolescentes. 

Esse número tende a ser maior 
no município, pois estudos apon-
tam que uma, em cada 58 crianças, 
estão dentro do TEA pelo senso 
americano. Já no Brasil ainda não 
existe um número exato.

Diante da condição de seus 
filhos com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) as mães e amigas 
Sarah Hoppe, Taisa Budant e 
Katia se uniram e formaram um 
grupo chamado “Coração de mãe”, 
para acolherem outras mães de 
autistas, trocarem informações 
e experiências, dar força e apoio 
umas às outras. 

Após vários relatos de mães 
buscando diagnóstico, e profis-
sionais especializados no trata-
mento, percebeu-se uma lacuna 
em Canoinhas. A maioria faz 
atendimento médico em outras 
cidades como Mafra, Joinville e 
Porto União, além de centros es-
pecializados em Curitiba. 

Por isso, começaram a pesqui-
sar sobre instituições especializa-

das e surgiu a ideia e a vontade 
de ter uma instituição focada no 
atendimento de pessoas com TEA 
em Canoinhas, o que facilitaria 
muito a vida dessas famílias.

Assim, desde o final de maio 
deste ano, as mães Sarah e Taisa, 
juntamente com algumas vo- 
luntárias que abraçaram a causa, 
iniciaram uma busca por conhe-
cimento técnico e da realidade da 
região frente ao TEA. 

Entre reuniões com a APAE de 
Canoinhas e com professores do 
AEE de Canoinhas, percebeu-se 
o número crescente de jovens e 
crianças diagnosticados com TEA. 

A APAE faz o atendimento 
educacional, relativo a estimu-
lação precoce em crianças de até 
seis anos, com atraso no desen-
volvimento. Não há atendimento 
educacional para faixa etária dos 
07 aos 14 anos.

Em relação ao atendimento 
clínico, se o diagnóstico vem tardio 
(após os 06 anos), existe hoje fila 
de espera na APAE de Canoinhas, 
por não suportar mais a demanda. 
O grupo concluiu que Canoinhas 
já comportaria uma instituição 
especializada para suprir essa de-
manda que só cresce, melhorando 
desta forma a qualidade de vida 
das crianças, jovens e famílias que 
vivem o TEA.

Então esse grupo de mães e 
amigas, realizaram visita in loco na 
AMA de Jaraguá do Sul (Associação 
de Amigos do Autista) em busca de 
mais informações sobre o assunto. 
Voltaram maravilhadas e com um 
desejo, tornar realidade a AMA 
Canoinhas.

“A ideia de termos uma Asso-
ciação de pais e amigos do autista 
de Canoinhas, vem de encontro 
com os anseios destas mães que 
buscam melhores condições de 
ensino, saúde e inclusão para seus 
filhos.”, explica Elisangela Biten-
curt, que é apoiadora e também 
idealizadora do projeto, assim 
como Juliana Maciel, que afirma 
que “Os principais objetivos serão 
promover a conscientização da 
causa entre a sociedade, através 
de informação e conhecimento. 
Ainda, a intenção é de   lutarmos 
pela busca de diagnóstico precoce 
através de um profissional habili- 
tado em nossa cidade, pois estudos 

Associação necessita da colaboração
da comunidade para o seu funcionamento
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mostram que a maioria dos casos 
são diagnosticados tardiamente, 
por volta dos 5 anos de idade, o 
que acarreta prejuízos a criança”.

A idealizadora do projeto, e 
mãe de autista Taisa Budant, 
destaca a carência de um profis-
sional da área de neuropediatra 
no município. “Precisamos de 
um neuropediatra em Canoinhas 
urgentemente, para realizar os di-
agnósticos mais rapidamente, pois 
tempo para o autista é precioso. 
Esta será uma das nossas lutas”. 

Sarah Hoppe, também mãe de 
autista e idealizadora do projeto, 
afirma que Canoinhas necessita 
de uma equipe para o tratamento. 
“Precisamos ter uma equipe mul-
tiprofissional para o tratamento 
visando sempre uma melhor qua- 
lidade de vida e independência. 
Essa equipe multiprofissional seria 
composta por psicólogo, terapeu-
ta ocupacional, fisioterapeuta, 
educador físico, fonoaudiólogo, 
pedagogos, entre outros, além 
de profissionais capacitados a 
atuar em terapias com evidencia 
cientifica para o tratamento do 
TEA como o método TEACH e a 
Ciência ABA. A intervenção deve 
ser intensiva e por toda a vida, 
visto que o autismo não tem cura 
e sim melhora do quadro. Por isso 

o custo do tratamento para as 
famílias é altíssimo, e percebe-se 
a necessidade de auxílio do poder 
público na causa”, explica.

O grupo, destaca para a comu-
nidade de Canoinhas e região, que 
a AMA, por ser uma instituição 
sem fins lucrativos vai depender, 
nesse primeiro momento, de ajuda 
do setor privado e de pessoas com 
a intenção de ajudar financeira-
mente e voluntariamente, tanto 
no trabalho administrativo, como 
na compra de produtos persona- 
lizados, camisetas, canecas, másca- 
ras, rifas e ações como vaquinha, 
troco solidário, venda de canjas, 
entre outros planejamentos. Todo 
o lucro será revertido para a ins- 
tituição, para que possam ser 
iniciados os trabalhos de consti-
tuição da associação e início dos 
atendimentos.

O grupo está aumentando 
e em atividade há cerca de dois 
meses, por meio de WhatsApp 
e também pelas redes sociais 
@amacanoinhas (Instragram e 
Facebook). As pessoas da comu-
nidade que estiverem interessa-
das em participar da associação, 
podem entrar em contato pelas 
redes sociais ou pelo telefone (47) 
98485-0574 (falar com Sarah) ou 
(47) 99649-8662. ■
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 14/08

Sol com muitas 
nuvens durante 

o dia. Períodos de 
nublado, com chuva 

a qualquer hora.

SÁBADO - 15/08

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva
à tarde e à noite.

DOMINGO - 16/08

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

SEGUNDA - 17/08

Dia de sol, com
geada ao amanhecer. 

As nuvens aumen-
tam no decorrer da 

tarde.

TERÇA - 18/08

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 19/08

Dia de sol, com
geada ao amanhecer. 

As nuvens aumen-
tam no decorrer da 

tarde.

QUINTA - 20/08

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

CAMPO &
LAVOURA

AGRO
NEGÓCIO
RAFAEL PANGRATZ BEDRETCHUK

CANOINHAS, 14 DE AGOSTO DE 2020

▲14º

▼5º

chuva 0%
0 mm

▲21º

▼11º

chuva 0%
0 mm
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QUAL O MELHOR MÉTODO PARA PLANTAR 
A GRAMA MISSIONEIRA-GIGANTE: POR 

MUDAS OU POR DIVISÃO DE TOUCEIRAS?

A
grama missionei-
ra-gigante é uma 
pastagem perene 
de verão com alto 

potencial produtivo para pro-
dução de carne e leite no Sul 
do Brasil. Desenvolvida pela 
Epagri é comercializada com 
o nome de cv SCS315 – Catari-
na-gigante, desde 2015.

Apesar de ser bastante di-
fundida na região Sul, apre-
senta como desvantagem a não 
produção de sementes férteis, 
sendo sua propagação realiza-
da por mudas vegetativas. As 
mudas podem ser provenientes 
da divisão da touceira da plan-
ta ou pode ser produzida em 
bandejas ou tubets a partir dos 
estolões (ramas) que a planta 
produz.

Para que ocorra o rápido 
fechamento da área pela mis-
sioneira, independentemente 
da procedência da muda, de-
vem ser respeitados alguns 
critérios: correção e adubação 
do solo onde as mudas serão 
plantadas; uso de mudas vi-
gorosas; plantio no período 
correto (outubro a abril) e um 
detalhe muito especial: espaça-
mento correto entre as mudas. 

A Epagri recomenda espaça-

mento de 50 x 
50 cm ou até 
mesmo 30 x 
30 cm. Quan-
to menor o 
espaçamento, 
mais rapida-
mente o solo 
é coberto e 
menor a in-
festação de 
invasoras. Por 
isso, recomen-
da-se que se-
jam plantadas 

áreas menores de cada vez, 
com muito capricho, ao invés 
de grandes áreas com espaça-
mentos maiores, o que difi culta 
o fechamento da área pela 
pastagem. Com o espaçamento 
50 x 50 cm são utilizadas apro-
ximadamente, 40 mil mudas/
ha.

Até a completa cobertura do 
solo pela missioneira-gigante, a 
área deve permanecer fechada, 
sem a entrada dos animais. 

Em um experimento rea-
lizado pela Estação Experimen-
tal de Canoinhas comparando 
a rapidez de cobertura do solo 
de diferentes tipos de mudas de 
missioneira-gigante, não foi ob-
servado efeito do tipo de muda, 
apenas da adubação do solo. Ou 
seja, tanto mudas de bandeja, 
quanto de divisão de touceiras, 
quando plantadas em áreas 
corrigidas e adubadas, tem o 
mesmo potencial de cobertura 
do solo e estabelecimento.

Para maiores informações 
procure um escritório muni-
cipal da Epagri ou os canais de 
comunicação da Epagri nas 
redes sociais. ■

DRA. ANA LÚCIA HANISCH
Pesquisadora EPAGRI/EECAN

▲17º

▼10º

chuva 90%
13 mm

▲21º

▼13º

chuva 90%
1 mm

chuva 0%
0 mm

▲16º

▼3º

chuva 0%
0 mm

▲15º

▼2º

chuva 0%
0 mm

▲15º

▼6º

MONITORAMENTO NO TRIGO, 
CUIDADOS PARA ALTAS 

PRODUTIVIDADES

D
urante as últimas 
semanas venho 
acompanhando 
o desenvolvi-

mento das lavouras de trigo da 
região, tanto no planalto norte ca-
tarinense quanto na região sul do 
Paraná, com o tempo correndo de 
maneira bastante positiva para a 
cultura e a expectativa de bons 
preços no mercado do trigo, é 
natural que o agricultor aumente 
os investimentos na cultura para 
elevar a produtividade e a renta-
bilidade da mesma.

Neste sentido, a cultura exige 
alguns cuidados, como o controle 
de plantas daninhas (destaque 
para o azevém), controle de pul-
gão e doenças que começam a 
aparecer na cultura, o controle de 
plantas daninhas e pragas é mui-
to mais prático e a ferramentas 
que o mercado oferece são bas-
tante habituais para o produtor. 

Para o controle de doenças 
na cultura do trigo, como oídio, 
ferrugem, manchas foliares e 
giberela o controle já é mais 
complexo do que o de pragas e 
plantas daninhas na cultura, da 
mesma forma que o controle de 
doenças no trigo também exige 
cuidados diferentes do que o 
controle de doenças na soja, por 
exemplo, cada uma das doenças 
que compõem o complexo de 
doenças da cultura exige um 
tratamento diferente, muitas 
vezes misturas de ingredientes 
ativos e posicionamento preciso 
dos fungicidas são a chave para 
um bom controle e uma boa 
produtividade da lavoura.

Dentre estas doenças as de-
nominadas “manchas foliares” 
que englobam quatro diferentes 
doenças fúngicas, as quais são 
conhecidas por: Mancha Ama-
rela, Mancha Marrom, Mancha 
das Glumas e Mancha Salpi-
cada, estão entre as que mais 
se destacam nos dois primeiros 
terços do ciclo da cultura, pela 
sua frequência de aparecimento 
e pelo seu potencial de perda de 
área fotossintética.

Para seu controle adequado 
vale lembrar o produtor que 
o controle químico via parte 
aérea não é a chave para todos 
os problemas, ele deve vir aliado 
à rotação de áreas com trigo no 
inverno, a opção por variedades 
com maior nível de resistên-
cia a esse grupo de doenças, o 
tratamento de sementes com 
fungicidas recomendados e prin-
cipalmente ao monitoramento 
adequado da lavoura, apenas 
o monitoramento e o manejo 
integrado, utilizando de todas 
as ferramentas, traz controle 
satisfatório sem sacrifi car a ren-
tabilidade do produtor. ■

Planta de trigo apresenta
lesões na parte aérea
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

Av. 22 de Julho, 991, Centro - Irineópolis/SC   |   (47) 3625-1850 

NESTE DOMINGO,
14 DE AGOSTO

Frango e carnes
assadas  na brasa
por encomenda:

3625-1850 

Almoço completo 
com frango e 

carnes assadas

BAZAR DO LAR DOS
IDOSOS SANT’ANA

RODOVIA SC-477 SERÁ
FINALMENTE RESTAURADA

PREFEITURA ENTREGA NOVOS 
TÍTULOS DE PROPRIEDADE

Depois de uma longa espera das 
autoridades e, principalmente Dos 
milhares de usuários, que sofreram 
com mais de uma centena de aci- 
dentes de todos os tipos, devido as 
“crateras” ao longo de quase 35 
quilômetros, finalmente o governo 

do Estado está licitando a elaboração 
do projeto de revitalização da rodovia 
SC-477, trecho Canoinhas, Major Viei- 
ra a BR 116.  A elaboração do projeto 
prevê a restauração e o aumento de 
capacidade do trecho, que possui uma 
extensão de 34,5 quilômetros.

PROGRAMA ”RECUPERA SC” 
BENEFICÍA AGRICULTORES DE 

IRINEÓPOLIS

R$ 150 MIL PARA COBRIR 
PREJUÍZOS

Cerca de 30 produtores rurais de 
Irineópolis, que sofreram prejuízos em 
suas propriedades em razão da pas-
sagem do ciclone e que se inscreveram 
no escritório local da Epagri, serão 
atendidos pelo programa Recupera SC.  

Com a aprovação dos cadastros pelo 
Conselho Municipal de Defesa Civil, os 
produtores terão acesso a crédito, por 
meio de financiamento, para a recon-
strução e recuperação de infraestrutu-
ras produtivas danificadas.

O extensionista da Epagri de Irineópolis,  
agrônomo, Alex Caitan Skolaude, infor-
mou que os beneficiários são detentores 
da  Declaração de Aptidão ao Pro- 
naf-DAP ativa, e buscaram financiamen-
to de até R$ 10 mil reais  por propriedade, 
de acordo com os prejuízos declarados. 
Eles terão cinco anos de prazo para qui-
tar o valor, com até dois anos de carência, 
e poderão receber 50% de desconto se 
efetuarem os pagamentos em dia.

Em Irineópolis o valor total aplicado 

por meio do Recupera SC chega próximo 
dos R$ 150 mil reais, que devem ser 
utilizados para a reconstrução de bar-
racões, estufas, paióis, além de auxiliar 
no conserto de chiqueiros, galpões e 
estruturas diversas em propriedades 
rurais.  

Estão inscritos no programa alguns 
produtores de localidades como Pedra 
Branca, São José, São Sebastião, Colônia 
Liticoski, Santo Antônio, São Roque, Boa 
Vista, Vila Nova, entre outras.

Será hoje, sexta-fei-
ra, 14, a partir das 
12h30, no salão 
de festas da Igre-
ja Matriz São Se-
bastião, o grande 
Bazar em benefício 
do Lar dos Idosos 
Sant´Ana.  Estarão à 
venda com valor de 
“Desapêgo”, muitos 
trajes e calçados  
femininos em óti-
mo estado de con-
servação, além de 
bonecas de pano, 
roupas e calçados 
“kids” .  Também 
haverá venda de 
pastéis no local. Aju-
de o Lar dos Idosos, 
participando dessa 
obra de caridade.

Moradores do loteamento Valões II 
receberam os títulos de propriedade de 
seus imóveis. A entrega de matrículas 
ocorreu nesta terça-feira, 11, individual-
mente, no gabinete do prefeito Juliano 
Pereira, respeitando as recomendações 
do protocolo orientado pelos agen-

tes de saúde diante da 
pandemia de Coronavírus.  
Esta é a 12ª área regula- 
rizada no município. 

Até agora foi realizada 
a entrega de títulos de pro-
priedade para moradores 
dos loteamentos Donda, 
Stein, Plugge, Cohab Nova 
São Francisco, Carmen O- 
soswinski, Jardim Brand 1 
e 2, Lech, Valões 1, Braulio 
Ruckl e Nossa Senhora 
Aparecida. 

“Além das áreas já 
regularizadas, outros oito 

loteamentos estão com o processo em 
andamento. Com os imóveis legaliza-
dos, os moradores poderão ter acesso 
a serviços públicos e programas de 
habitação para reforma ou construção 
de moradias”, explicou o prefeito Juliano 
Pereira.

Um dos coordenadores do movimento popular de Major Vieira, Pró Restauração da SC 477, Sérgio 
Lezan, posa para a foto, mostrando a “cratera” no meio da pista da rodovia

Recebendo o título de sua propriedade, das mãos de 
prefeito Juliano Pereira, o comunicador da Rádio Milenar 

FM Everton Marsczaokoski (Goi)
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ÚD
E “AGOSTO DOURADO” SIMBOLIZA 

O INCENTIVO A AMAMENTAÇÃO
Em Canoinhas, uma campanha publicitária desenvolvida pela prefeitura

com a ajuda de voluntários, valoriza as mamães canoinhenses.

O mês de agosto é 
conhecido como 
“Agosto Dourado”. 
E tem como obje-

tivo, incentivar a amamentação. 
A cor dourada está relacionada 
ao padrão ouro de qualidade do 
leite materno, e é uma simbolo-
gia que já percorre o mundo com 
o seu laço simbólico. São trinta 
dias em que são celebrados a 
promoção, a proteção e o apoio 
ao aleitamento.

CANOINHAS

O Governo de Canoinhas pro-
duziu pelo terceiro ano a Cam-
panha Municipal de Amamen-
tação. Mamães voluntárias, vi-
raram modelos para as peças 
publicitárias da campanha. As 
moradoras do município tiveram 
suas belezas ressaltadas pelas 
maquiadoras voluntárias Daiana 
Carvalho, Kelly Agnolin e Marina 
Schpanski. Todas foram fotogra-
fadas por Rosângela Sasso, que 
pelo terceiro ano, doou o seu 
tempo para a campanha. As fotos 
foram editadas pelo fotógrafo 
Moises Gonçalves e o material 
produzido pela jornalista Priscila 
Noernberg.

O lançamento oficial foi rea- 

lizado na última quarta-feira, 5, 
com live transmitida pelo Face-
book da Prefeitura de Canoinhas. 
“A amamentação é política públi-
ca tratada em Canoinhas com 
muita seriedade e esta campanha 
vem para coroar todo o trabalho 
realizado pela nossa equipe que 
conta com profissionais qualifi-
cados para atender as necessi-
dades das mães. Obrigado a cada 
um que contribui neste processo 
tão importante”, disse o prefeito 
Beto Passos durante live.

Neste ano, a campanha tem 
o objetivo de valorizar o apoio 
que as mulheres recebem neste 
ato tão nobre, e é por isso que 
pais, avós, profissionais de saúde 
participam da produção.

Além dos benefícios da ama-
mentação para crianças, mu- 
lheres, famílias, sistema de saúde 
e para a sociedade busca-se en-
volver e sensibilizar as pessoas 
para garantir este direito.

A campanha integra as ações 
do “Agosto Dourado”, mês de 
incentivo ao aleitamento ma-
terno e saúde da criança, do 
Núcleo Municipal de Educação 
Permanente de Saúde e Huma- 
nização (NMEPSH) da Secretaria 
Municipal de Saúde. O material 
está sendo compartilhado pelos 
canais oficiais do Município e 

será impresso e distribuído nas 
unidades de saúde do município.

Além da produção das artes 
dos cartazes, flyers e vídeo, a 
campanha pelo segundo ano 
consecutivo foi agraciada com 
uma música “Humaninho Per-
feito”, do canoinhense Carlos 
Henrique Herbst. A canção foi 
lançada na live no dia 5.

O evento virtual contou com 
a participação do médico pedia-
tra Luiz Henrique Ferraresi e das 
enfermeiras Grasielly Cristina 
Alves Maia e Eva Eliane Odovane 
Emery que responderem ques-
tionamentos do público.

A madrinha da campanha 
deste ano é a empresária e pai- 
sagista Tatiana Ruppel Monto-
vani, que está incentivando o 
aleitamento materno ao criar 
um espaço em sua loja para que 
as mamães possam amamentar 
seus bebês: “a proposta é que 
a ação da Tati inspire outras 
empresas a montarem este can-
tinho tão importante”, comenta 
a secretária de Saúde, Kátia 
Oliskowski.

O vice-prefeito Renato Pike 
também participou da live nes-
ta quarta-feira e reafirmou o 
compromisso da gestão com 
os investimentos para a saúde 
nesta área.

AMAMENTAÇÃO DURANTE
A PANDEMIA

Em meio à pandemia de covid-19, a 
preocupação das mães com a ama-
mentação aumenta. E uma dúvida 
surge: mulheres que contraíram a 
doença podem amamentar nor-
malmente?

Para a coordenadora da as-
sistência em aleitamento materno 
do Banco de Leite Humano (BLH) 
do Instituto Nacional de Saúde 
da Mulher, da Criança e do Ado-
lescente Fernandes Figueira da 
Fundação Oswaldo Cruz (IFF/
Fiocruz), Maíra Domingues, que é 
enfermeira pediátrica, os estudos 
feitos com amostras de leite de 
mães que tiveram covid-19 indi- 
caram que vírus SARS-CoV-2 não 
é transmitido pela amamentação. 
“As mães podem e devem continu-
ar amamentando, mesmo estando 
com sintomas compatíveis com a 
síndrome gripal ou infecção respi-
ratória, ou mesmo a confirmação 
para covid-19, se for seu desejo e 
se estiver em condições clínicas 
adequadas. Mas é importante que 
elas utilizem a máscara quando 
forem amamentar ou realizar 
algum cuidado com o bebê. E, 
claro, a higienização das mãos com 
bastante frequência, antes e depois 
da mamada ou cuidado”, afirma. ■
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DOUTORADO NA UNC:
DO SONHO À REALIDADE!

etc.), inserção social, histórico e 
o bom conceito do Programa de 
Mestrado em Desenvolvimento 
Regional (nota 4), dentre outros. 
A nota da avaliação da Capes 
sobre os projetos apresentados 
varia de 1 a 5. Neste caso, a ava- 
liação do projeto do Programa 
de Doutorado da UnC foi 
atribuída a nota 4. Isso repre-
senta um conceito excelente, 
afinal, atesta a seriedade com 
que é conduzida a Pós-Gradu-
ação da Universidade.

A iniciativa da UnC é com-
prometida, ousada e de van-
guarda sob o ponto de vista so-
cial e principalmente acadêmi-
co. Além disso, foi mais uma 
iniciativa estratégica para e no 
território em que a UnC está 
inserida e sua contribuição para 
o desenvolvimento socioeco-
nômico, político e ambiental re-
gional. Quem ganha com isso é a 
ciência, a academia, a sociedade 
regional, catarinense e também 
brasileira. Portanto, para fazer 
o doutorado na área interdis-
ciplinar em desenvolvimento 
regional, que se caracteriza por 

R eferência no En-
sino Superior, na 
pesquisa e ex-
tensão no esta-

do de Santa Catarina, e com 
maior inserção regional, desde 
o Oeste até o Planalto Norte 
Catarinense, a Universidade 
do Contentado (UnC) aprovou, 
sem restrições, com louvores e 
avaliação positiva na Coorde-
nação de Aperfeiçoamento de 
Nível Superior (CAPES), vincu-
lada ao Ministério da Educação 
(MEC), o projeto de Doutorado 
em Desenvolvimento Regional. 
É o primeiro Curso de Doutora-
do da UnC, o segundo em Santa 
Catarina e o primeiro no interior 
do estado catarinense, mais 
especificamente, sediado no 
município de Canoinhas.

A avaliação da CAPES é 
composta por vários critérios, 
dentre os quais destacam-se 
a produtividade acadêmica 
(número e qualidade dos ar-
tigos científicos, capítulos e 
livros), assim como, eventos 
(seminários, simpósios, con-
gressos, mesas-redondas, lives, 

uma composição docente e cur-
ricular multidisciplinar, e, sob 
o pressuposto epistemológico 
interdisciplinar, não é preciso ir 
para locais longínquos, ao exte-
rior, ou percorrer longas distân-
cias, seja ao centro do país, para 
as capitais ou outros locais e 

Câmpus UNC

UNC MANTÉM AULAS REMOTAS 
PARA 2º SEMESTRE

EFICIÊNCIA DO 
COMITÊ DE ÉTICA 

UNC ACIMA DA 
MÉDIA NACIONAL

(CONSUN) que, após reunião ex-
traordinária, definiu por unanim-
idade a continuidade das aulas de 
forma telepresencial, ministradas 
ao vivo, gerando a possibilidade 
de interação plena e em tempo 
real entre professor e aluno e en-
tre os próprios alunos, conforme 

A Universidade do 
Contestado inicia 
o segundo semes-
tre letivo com aulas 

presenciais remotas no dia 17 de 
agosto.

A decisão foi anunciada 
pelo Conselho Universitário 

A Comitê de Ética da Universi-
dade do Contestado apresenta 
95% de eficiência em relação 
ao cumprimento dos prazos 

legais, ficando acima da média nacional, de 
75%,na avaliação dos membros da Comissão 
Nacional de Ética em Pesquisa (Conep).

A atribuição principal do Conep é a 
avaliação dos aspectos éticos das pesquisas 
que envolvem seres humanos no Brasil e 
para isso mantém contato direto com os 
comitês das instituições de ensino. Durante 
capacitação, o CONEP ressaltou a qualidade 
do trabalho executado pelo Comitê de Ética 
da UnC, que avalia os procedimentos éticos 
tanto para as pesquisas internas quanto 
externas à Universidade.

A reitora Solange Sprandel da Silva res-
saltou que o CEP contribui para a qualidade 
das pesquisas e para a discussão do papel da 
pesquisa no desenvolvimento institucional 
e social da comunidade. “Parabenizamos 
os integrantes do Comitê pela seriedade do 
trabalho realizado e ao Conep pela excelente 
etapa do projeto de qualificação, garantindo 
a qualidade da atuação do CEP”.

Reunião virtual dos membros do CONSUN com a presença
da reitora Solange Sprandel da Silva

a Portaria MEC nº 544/2020.
Os integrantes do CONSUN 

da UnC levaram em conside- 
ração para a tomada de decisão 
as legislações do Estado de Santa 
Catarina e dos municípios de 
Canoinhas, Mafra, Concórdia, 
Curitibanos, Porto União e Rio 
Negrinho que suspenderam as 
aulas presenciais, por conta da 
necessidade de isolamento so-
cial decorrente da pandemia de 
Covid-19.

A Conselheira, professora 
Renata Campos, considerou a 
decisão bastante assertiva e pru-
dente tendo em vista o crescente 
contágio da COVID-19 no estado 
de Santa Catarina e também uma 
medida de proteção e cuidado da 
UnC para com sua comunidade. 
“A UnC está atenta a todos os de-
cretos municipais e estaduais no 
que tange ao retorno de nossas 
aulas, respeitando as medidas de 
vigilância de cada município e do 
Estado”, afirma.

frequentar outras instituições. 
Agora, o primeiro doutorado 
está aqui: na UnC Canoinhas. Os 
interessados poderão fazer suas 
inscrições pelo site www.unc.br

Parabéns à UnC, ao mu-
nicípio de Canoinhas, ao Pla- 
nalto Norte, ao Oeste Cata-

rinense e ao Sul do Paraná, por 
esta fantástica conquista! ■

DR. JAIRO MARCHESAN 
Docente do Programa de 

Mestrado em Desenvolvimento 
Regional da Universidade do 

Contestado (UnC).
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EMPADAS GOURMET
Peça pelo número:
(47) 9 9218-6699
Use o QR Code para
fazer o seu pedido

Durante a pandemia do coronavírus e as orien-
tações para que as pessoas saiam de casa 
somente se necessário, as empresas buscaram 
alternativas, pensando em facilitar a vida dos 
clientes, oferecendo serviços de delivery. Sendo 
assim, o CN preparou este guia com as empresas 
que estão levando seus produtos até a sua casa.

DR. FRANGO
Frango Frito Kentucky
(47) 9 9947-2959
Use o QR Code para
fazer seu pedido

MASTERPIZZA
Pizzaria Delivery
(47) 9 9916-2991
Use o QR Code para
fazer o seu pedido
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Foto da estação nos anos 90, possivelmente tirada pelo fotógrafo 
Egon, no detalhe, um sino, que já não existe mais no local, mas será 

recolocado pela equipe de restauração
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O PATRIMÔNIO HISTÓRICO REGIONAL,
NAS LENTES DAS CÂMERAS FOTOGRÁFICAS

N
a  p r ó x i m a 
s e m a n a ,  é 
comemora-
do o Dia do 
Pa t r i m ô n i o 
Histórico, em 

17 de agosto, e o Dia da Fotografi a, 
no dia 19. O trabalho do fotógrafo, 
é essencial para preservação do 
patrimônio histórico. Afinal, são 
através das fotos que o passado é 
recordado e o presente fi cará regis-
trado no futuro. 

A fotografi a, permite que as pes-
soas tenham noção de como era a 
vida antigamente, destacando os 
vestuários, a arquitetura e a fi siono-
mia de diversas pessoas infl uentes, 
que fi zeram parte da história.

PATRIMÔNIO CANOINHENSE

Canoinhas, vive atualmente, a expec-
tativa de fi nalmente ver um dos seus 
principais patrimônios históricos 
restaurados. O Conjunto Ferroviário 
de Marcílio Dias, tombado como 

Patrimônio Cultural Ferroviário do 
Instituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan), está 
sendo restaurado desde o fi nal do 
ano passado, pela empresa Albatroz, 
de Curitiba, vencedora da licitação.

Palco de muitas histórias da 
região, a estação conserva suas 
histórias muito por conta dos regis-
tros fotográfi cos, feitos ao longo dos 
seus mais de 100 anos de existência. 
As fotos, que registram desde os 
tempos da Guerra do Contestado, 
que aconteceu na região há mais 
de um século, até a atualidade, 
mostram como ao longo das déca-
das, a construção foi se deterioran-
do. Agora, na fase de restauração, a 
fotógrafa canoinhense Fátima San-
tos está acompanhando o trabalho 
dos profi ssionais, e, na nova coluna 
do CN, que estreia nesta edição, 
exibirá, entre outros conteúdos, os 
registros das obras de restauração.

FOTOGRAFIA

Ao longo da história, diversos fotó-
grafos se destacaram pelo seu tra-
balho. Na região, podem ser des-
tacados os fotógrafos Álvaro Uhlig, 
Claro Jansson e Egon Thiem, que, 
em suas respectivas épocas, através 
de seus registros fotográfi cos, fi car-
am marcados na história de Cano-
inhas e região. São eles, alguns dos 
tantos fotógrafos responsáveis pelo 

Planalto Norte Ca-
tarinense, ter um 
belo acervo, que 
mostra como era a 
região em tempos 
passados.

Nesta edição, além 
de apresentar uma 
nova colunista, 
que justamente 
n a  s e m a n a  d a 
fotografi a passa a 
fazer parte do time 
de colunistas do 
Correio do Norte, 
homenageia todos 
os profi ssionais da 
fotografi a de Cano-
inhas e região. ■

Fotógrafa Fátima Santos está acompanhando as obras
de restauração e registrando em imagens
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Em comemoração ao Dia do Patrimônio Histórico e o Dia da Fotografi a, CN destaca a importância dos fotógrafos para a pesquisa e preservação da história.

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

NOVA COLUNISTA

Nesta semana, o CN apresenta a nova colunista Fátima Santos, que assinará a coluna Fatos & Fotos, que 
trará fotografi as, informações, resgates históricos, registros de eventos, entre outras diversas novidades.

Fátima Santos trabalhou como professora de artes durante muito tempo. Há alguns anos, descobriu sua 
paixão pela fotografi a. Começou tirando fotos dos alunos, da Vila de Marcilio Dias e da cidade de Canoinhas. 
Foi então, que uma colega de trabalho da Escola Professor Manoel da Silva Quadros, Marilde Salomon Rup-
pel, sugeriu a criação de um blog para que ela pudesse divulgar as fotos que tirava. Foi aí que surgiu o blog 
“marciliodiasdistrito” e mais tarde, o “canoinhasimagens”. Fátima não perde a oportunidade de fotografar as 
belezas da região. “Se for preciso levantar cedinho para fotografar a geada, eu faço com alegria”, conta Fátima. 

Subir em prédios, passear pelo interior para fotografar é seu hobby favorito. Segundo ela, com a amiga que 
também adora fotografi a, a também professora de artes Carolina Carvalho, os passeios se tornam ainda mais 
divertidos. Além de fotografar eventos públicos como voluntária, ela também faz um resgate de fotos antigas. 
Estas fotos e as registradas por ela são compartilhadas no se perfi l do Facebook, nos seus blogs e em dois 
grupos do Facebook que administra: o “Baú da Felicidade Everaldo  Barcelos anos 1920 a 2019”, junto com 
Isabel Bossi Dias e o “Canoinhas em Outros Tempos” com o também colunista do CN Fernando Tokarski. ■

“Não é sobre ser o melhor fotógrafo 
entre muitos! É sobre congelar o tempo 
para relembrar um momento que a 
memória irá esquecer. Existirão momen-
tos que apenas uma fotografi a fará você 
relembrar.”

-- Fabio Bellotto

“A fotografi a vai muito além do click, ela 
nos permite contar histórias, registrar 
os momentos mais felizes e reviver 
instantes únicos.”

-- Carol Gibowski

“Fotografi a é a poesia dos olhos tradu-
zidas na essência das emoções.”

-- Bianca Souza

Estação ferroviária de Marcílio Dias
antes do início da restauração

Estação ferroviária de Marcílio Dias
na década de 1910
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Foto da estação nos anos 90, possivelmente tirada pelo fotógrafo 
Egon, no detalhe, um sino, que já não existe mais no local, mas será 

recolocado pela equipe de restauração
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O PATRIMÔNIO HISTÓRICO REGIONAL,
NAS LENTES DAS CÂMERAS FOTOGRÁFICAS

N
a  p r ó x i m a 
s e m a n a ,  é 
comemora-
do o Dia do 
Pa t r i m ô n i o 
Histórico, em 

17 de agosto, e o Dia da Fotografi a, 
no dia 19. O trabalho do fotógrafo, 
é essencial para preservação do 
patrimônio histórico. Afinal, são 
através das fotos que o passado é 
recordado e o presente fi cará regis-
trado no futuro. 

A fotografi a, permite que as pes-
soas tenham noção de como era a 
vida antigamente, destacando os 
vestuários, a arquitetura e a fi siono-
mia de diversas pessoas infl uentes, 
que fi zeram parte da história.

PATRIMÔNIO CANOINHENSE

Canoinhas, vive atualmente, a expec-
tativa de fi nalmente ver um dos seus 
principais patrimônios históricos 
restaurados. O Conjunto Ferroviário 
de Marcílio Dias, tombado como 

Patrimônio Cultural Ferroviário do 
Instituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan), está 
sendo restaurado desde o fi nal do 
ano passado, pela empresa Albatroz, 
de Curitiba, vencedora da licitação.

Palco de muitas histórias da 
região, a estação conserva suas 
histórias muito por conta dos regis-
tros fotográfi cos, feitos ao longo dos 
seus mais de 100 anos de existência. 
As fotos, que registram desde os 
tempos da Guerra do Contestado, 
que aconteceu na região há mais 
de um século, até a atualidade, 
mostram como ao longo das déca-
das, a construção foi se deterioran-
do. Agora, na fase de restauração, a 
fotógrafa canoinhense Fátima San-
tos está acompanhando o trabalho 
dos profi ssionais, e, na nova coluna 
do CN, que estreia nesta edição, 
exibirá, entre outros conteúdos, os 
registros das obras de restauração.

FOTOGRAFIA

Ao longo da história, diversos fotó-
grafos se destacaram pelo seu tra-
balho. Na região, podem ser des-
tacados os fotógrafos Álvaro Uhlig, 
Claro Jansson e Egon Thiem, que, 
em suas respectivas épocas, através 
de seus registros fotográfi cos, fi car-
am marcados na história de Cano-
inhas e região. São eles, alguns dos 
tantos fotógrafos responsáveis pelo 

Planalto Norte Ca-
tarinense, ter um 
belo acervo, que 
mostra como era a 
região em tempos 
passados.

Nesta edição, além 
de apresentar uma 
nova colunista, 
que justamente 
n a  s e m a n a  d a 
fotografi a passa a 
fazer parte do time 
de colunistas do 
Correio do Norte, 
homenageia todos 
os profi ssionais da 
fotografi a de Cano-
inhas e região. ■

Fotógrafa Fátima Santos está acompanhando as obras
de restauração e registrando em imagens
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Em comemoração ao Dia do Patrimônio Histórico e o Dia da Fotografi a, CN destaca a importância dos fotógrafos para a pesquisa e preservação da história.

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

NOVA COLUNISTA

Nesta semana, o CN apresenta a nova colunista Fátima Santos, que assinará a coluna Fatos & Fotos, que 
trará fotografi as, informações, resgates históricos, registros de eventos, entre outras diversas novidades.

Fátima Santos trabalhou como professora de artes durante muito tempo. Há alguns anos, descobriu sua 
paixão pela fotografi a. Começou tirando fotos dos alunos, da Vila de Marcilio Dias e da cidade de Canoinhas. 
Foi então, que uma colega de trabalho da Escola Professor Manoel da Silva Quadros, Marilde Salomon Rup-
pel, sugeriu a criação de um blog para que ela pudesse divulgar as fotos que tirava. Foi aí que surgiu o blog 
“marciliodiasdistrito” e mais tarde, o “canoinhasimagens”. Fátima não perde a oportunidade de fotografar as 
belezas da região. “Se for preciso levantar cedinho para fotografar a geada, eu faço com alegria”, conta Fátima. 

Subir em prédios, passear pelo interior para fotografar é seu hobby favorito. Segundo ela, com a amiga que 
também adora fotografi a, a também professora de artes Carolina Carvalho, os passeios se tornam ainda mais 
divertidos. Além de fotografar eventos públicos como voluntária, ela também faz um resgate de fotos antigas. 
Estas fotos e as registradas por ela são compartilhadas no se perfi l do Facebook, nos seus blogs e em dois 
grupos do Facebook que administra: o “Baú da Felicidade Everaldo  Barcelos anos 1920 a 2019”, junto com 
Isabel Bossi Dias e o “Canoinhas em Outros Tempos” com o também colunista do CN Fernando Tokarski. ■

“Não é sobre ser o melhor fotógrafo 
entre muitos! É sobre congelar o tempo 
para relembrar um momento que a 
memória irá esquecer. Existirão momen-
tos que apenas uma fotografi a fará você 
relembrar.”

-- Fabio Bellotto

“A fotografi a vai muito além do click, ela 
nos permite contar histórias, registrar 
os momentos mais felizes e reviver 
instantes únicos.”

-- Carol Gibowski

“Fotografi a é a poesia dos olhos tradu-
zidas na essência das emoções.”

-- Bianca Souza

Estação ferroviária de Marcílio Dias
antes do início da restauração

Estação ferroviária de Marcílio Dias
na década de 1910
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FERIMENTO POR ARMA BRANCA

Na sexta-feira, 07, por volta das 21h, policiais militares foram acionados para deslocar 
até a Rua Emílio Jubanski, no bairro São Cristóvão, no município de Três Barras. No 
deslocamento, a guarnição localizou a viatura do Corpo de Bombeiros, já conduzindo a 
vítima para o Hospital de Três Barras. A vítima era uma mulher, que havia sofrido duas 
lesões por arma branca a cabeça. No hospital, foi tentado levantar informações sobre 
os fatos ocorridos que motivaram a agressão, e a mesma relatou que foi atacada por 
um jovem em via pública. Diante dos fatos, a guarnição realizou buscas para tentar 
localizar o suspeito, mas ele não foi localizado. ■

CUMPRIMENTO DE
MANDADO DE PRISÃO

Na quarta-feira, 12, por volta das 15h, policiais militares 
receberam informações de que um homem estaria com 
mandado de prisão ativo e residindo na localidade de 
Paranazinho. Após diligências, a guarnição recebeu novas 
informações, as quais davam conta de que estaria moran-
do na localidade do Salseiro, próximo ao Km 11 da Rodovia 
SC-477. Os policiais deslocaram até o local indicado, onde 
encontraram o suspeito em casa.

Diante dos fatos, foi dada voz de prisão ao homem, 
sendo conduzido e entregue na Unidade Prisional Avança-
da de Canoinhas. ■

HOMEM ATINGE SEU IRMÃO
COM UM GOLPE DE MACHADO

No domingo, 09, por volta das 17h35, policiais militares foram acionados via Copom 
para deslocar até a Rua Manoel Espindola, bairro Jardim Rio Negro, município de Três 
Barras. No local foi conversado com o solicitante, o qual relatou que escutou gritos de 
socorro na casa ao lado, quando foi averiguar, encontrou um homem caído no chão todo 
ensanguentado e seu irmão segurando um machado com as mãos.

A vítima estava sendo atendida pela guarnição do Corpo de Bombeiros, que conduzi-
ram o mesmo ao hospital de Três Barras. Foi localizado o autor do fato, que relatou que 
fez isso devido às provocações e desaforos por ele sofridos. Diante dos fatos, o homem 
foi preso em flagrante e conduzido para a Delegacia de Polícia Civil para providências 
cabíveis. ■

SEGURANÇA
CANOINHAS E REGIÃO

P or volta das 08h30 de domin-
go, 9, os bombeiros se des-
locaram-se até BR-280, km 
153,5, sentido Mafra à Rio 

Negrinho, para prestar atendimento a uma 
saída de pista envolvendo um Fiat Siena, 
que encontrava-se dentro das águas do Rio 
da Areia, tendo como condutor um homem 
de 27 anos, morador de Monte Castelo, en-

contrado as margens da rodovia estando 
consciente e orientado, referindo dores no 
joelho esquerdo, e uma mulher de 33 anos 
moradora de Joinville, que também encon-
trava-se às margens da rodovia, estando 
consciente e orientada, sem lesões apa- 
rentes. Após atendimento pré-hospitalar 
ambos foram encaminhados ao Hospital 
São Vicente de Paulo. ■

CARRO CAI EM RIO
ÀS MARGENS DA BR-280

Acidente aconteceu no trecho entre Mafra e Rio Negrinho

ACIDENTE ENVOLVE CARRO E
ÔNIBUS NA BR-280

Os bombeiros e o Samu de Canoinhas, foram acionadas para 
se deslocar até a  BR-280, nas proximidades do Galpão Mis-
sioneiro, para atender uma solicitação de acidente de trânsito 
entre carro e ônibus. Ao chegar no local, foi confirmada a 
ocorrência. O condutor e único ocupante do carro, um Fiat 
Uno, um homem de 60 anos, estava preso às ferragens, e o 
outro veículo, um ônibus Mercedes Bens de Mafra, condu- 
zido por um homem de 47 anos, que nada sofreu. Além do 
motorista do ônibus, haviam mais 39 passageiros que nada 
sofreram também.

Foi iniciado o processo de desencarceramento da 
vítima, presa nas ferragens, que apresentava suspeita de 
fratura fechada na região pélvica, suspeita de hemorragia 
interna, além de escoriações generalizadas pelo corpo, 
principalmente na região da face. Foi realizado o acesso do 
socorrista a vítima, a quebra dos vidros, a retirada de porta 
dianteira esquerda e rebatido o teto e painel com ferramenta 
hidráulica, para em seguida a extração da vítima do veículo em 
maca rígida. Com a vítima fora do veículo, a equipe do Samu 
realizou a estabilização e condução ao Pronto Atendimento 
de Canoinhas.

Após realizados todos os procedimentos necessários, a 
guarnição realizou a limpeza da via e aguardou no local até 
a chegada da Polícia Rodoviária Federal. ■

Motorista do Fiat Uno ficou preso nas ferragens
e precisou ser encaminhado ao hospital
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A MUNICÍPIOS JÁ PODEM SE 
CADASTRAR PARA RECEBER 

AUXÍLIO PARA O SETOR CULTURAL
LEI ALDIR BLANC: Cadastro pode ser feito na Plataforma +Brasil, que será usada

para o repasse de recursos. Lei foi criada para minimizar os transtornos causados pelas
restrições das atividades causadas pela pandemia.

M unicípios ca-
tarinenses já 
podem fazer 
o cadastro na 

Plataforma +Brasil para receber, 
futuramente, os recursos prove-
nientes da Lei Aldir Blanc, criada 
para auxiliar o setor artístico e 
cultural devido às restrições das 
atividades causadas pela pan-
demia de Covid-19.

A Lei Aldir Blanc foi sancio-
nada no mês de junho e aguarda 
regulamentação. Nesse momen-
to o recurso será repassado aos 
estados e municípios, que terão 
a responsabilidade de fazer a 
distribuição. Santa Catarina 
receberá R$ 97,6 milhões. Desse 
montante, cerca de R$ 45 mi- 
lhões virão para o Governo do 
Estado, por meio da Fundação 
Catarinense de Cultura (FCC) e 
os outros R$ 52 milhões serão 
encaminhados diretamente aos 
municípios catarinenses.

Para operacionalizar esse re-

NOVO CEI DE CANOINHAS 
HOMENAGEARÁ EDERSON MOTA

A prefeitura de Canoinhas 
anunciou nesta quar-
ta-feira, 12, a construção 
do CEI Ederson Mota, 

colunista do CN, escritor e professor 
canoinhense, que faleceu no último 
dia 1º. A indicação do nome partiu 
dos vereadores Wilmar Sudoski, Paulo 
Glinski, Zenici Dreher, Célio Galeski, 
Mario Erzinger e Gil Baiano. Na se- 
mana passada, em homenagem à 
Mota, enviada ao CN, o prefeito Beto 
Passos havia adiantado que “Nos pró- 
ximos dias vamos homenagear a sua 
dedicação às questões educacionais”. 

Além desse investimento, também 
será construída uma nova sede para 
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o CEI Deckla Prust, no Salto d’Água 
Verde, destruído pelo ciclone que 
atingiu a região em junho.

Confira mais informações sobre 
o assunto na coluna “Pronto, Falei!” 
(página 4), ou a matéria completa 
acessando o QR Code:

AGÊNCIA BRASIL/REDAÇÃO
Estado

passe, será utilizado um sistema 
integrado que busca reunir as 
diferentes modalidades de trans-
ferências de recursos da União 
para estados e municípios.

Para o cadastro na Platafor-
ma + Brasil será necessário criar 
um perfil, com dados básicos 
e informações sobre o Fundo 
para o qual será transferido o 
recurso ou, ainda, outros dados 
bancários caso não exista fundo 
especifico, assim como os dados 
dos gestores. Dúvidas poderão 
ser esclarecidas por meio do 
telefone 0800 978 9008.

Vale destacar que o recurso da 
Lei Aldir Blanc poderá ser usado 
para pagamento de renda emer-
gencial mensal aos trabalhadores 
da cultura (em parcelas de R$ 
600), subsídio mensal para ma-
nutenção de espaços artísticos 
e culturais (entre R$ 3 mil e R$ 
10 mil) e iniciativas de fomento 
cultural, como editais, chamadas 
públicas, prêmios, aquisição de 
bens e serviços vinculados ao 
setor cultural e outros instrumen-
tos destinados à manutenção 
de agentes, espaços, iniciativas, 
cursos, produções, entre outros. ■

AGENDA DE LIVES
DO FIM DE SEMANA

14 DE AGOSTO
SEXTA-FEIRA

19h - BON JOVI 
Onde: Página do Facebook do Hampton Water

19h - THAMIRES TANNOUS 
Onde: instagram.com/casanaturamusical

21h - JADS & JADSON 
Onde: youtube.com/CanalJadseJadson

21h - PITTY 
Onde: Twitch Oficial

15 DE AGOSTO
SÁBADO

14h30 - NEGO ÁLVARO 
Onde: YouTube

15h - JORGE ARAGÃO 
Onde: YouTube

16h – SEU JORGE 
Onde: Show pago através de site oficial

17h30 - MAIARA E MARAISA 
Onde: YouTube

18h - ALCIONE 
Onde: www.vivario.com.br

19h - DUDU NOBRE (EM CASA COM SESC) 
Onde: YouTube

19h - RODRIGO VIOLA INTERPRETA:
BRUNO & MARRONE E
MILIONÁRIO & JOSÉ RICO 
Onde: YouTube

19h - BANDA LÍBANOS 
Onde: YouTube

20h - COMPANHIA DO CALYPSO 
Onde: YouTube

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



NACIONAL CANOINHAS, 14 DE AGOSTO DE 2020 17CORREIO DO NORTE
ES

PO
RT

E CORREDORES CANOINHENSES 
SÃO DESTAQUE EM DESAFIO DE 

CORRIDA LIVRE
Evento contou com a participação de diversos ultra maratonistas do sul do país,

e teve três canoinhenses no top cinco.

N o dia 18 de julho, 
iniciou o segundo 
desafio Taurus Run-
ners de quilômetros 

livre, que teve seu encerramento no 
dia 2 de agosto. O desafio não teve 
limite de quilometragem, e quem 
corresse mais quilômetros nos 16 
dias, seria o campeão. Segundo os 
participantes, os treinos nesses dias 
foram exaustivos, mas de muita 
dedicação e superação. Todos os 
corredores bateram seus recordes 
pessoais. Na classificação geral do 
masculino, no top cinco primeiros, 
três foram de Canoinhas, da Equipe 
Wipi Run. A classificação ficou da 
seguinte maneira:

1° lugar:
Jair Wipiewski, com 868 km 
(Canoinhas - Equipe Wipi Run). 

2° lugar:
Marcio Casagrante, 744 km
(Xaxim - Equipe Taurus Runners).

3° lugar:
Pedro Wipiewski, 547 km
(Canoinhas - Equipe Wipi 
Run). 

4° lugar:
Adriano Cassio, 524 km
( Joaçaba - Equipe Taurus 
Runners)

e 5° lugar: 
Eliel da Silva, 301 km
(Canoinhas - Equipe Wipi 
Run).

Na categoria feminina, 
Canoinhas teve destaque com 
a corredora Regiane Panfil da 
Equipe Wipi Run, que ficou 
no 8° geral, com 70 km. Os 
corredores completaram seus 
percursos sozinhos, e man-
tiveram o distanciamento e 
cuidados recomendados pela 
OMS e secretaria de saúde 
local, em relação a covid-19. ■

1° lugar: Jair Wipiewski, com 868 km

3° lugar: Pedro Wipiewski - 547 km5° lugar: Eliel da Silva - 301 km
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3ª RODADA

SÁB 15/08 19:00
SÁB 15/08 19:30
SÁB 15/08 21:30 
DOM 16/08 11:00
DOM 16/08 16:00 
DOM 16/08 16:00
DOM 16/08 18:00
DOM 16/08 19:00
DOM 16/08 19:30
DOM 16/08 19:45

Grêmio
Coritiba

Palmeiras
Atlético - MG

Vasco
Bahia

Fluminense
Atlético - GO

Fortaleza
Santos

Corinthians
Flamengo
Goiás
Ceará
São Paulo
Bragentino
Internacional
Sport
Botafogo
Athletico - PR

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

BRASILEIRÃO SÉRIE A
3ª RODADA

SEX 14/08 19:15
SEX 14/08 20:30
SEX 14/08 21:30
SÁB 15/08 11:00
SÁB 15/08 16:30
SÁB 15/08 19:00
SÁB 15/08 21:00 
DOM 16/08 11:00
DOM 16/08 16:00

América - MG
Ponte Preta

Paraná
Botafogo - SP

Brasil de Pelotas
Náutico

CSA
Chapecoense

Figueirense
Confiança

Operário - PR
Vitória
Juventude
Guarani
Oeste
CRB
Cuiabá
Sampáio Corrêa
Cruzeiro
Avaí

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

BRASILEIRÃO SÉRIE B
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Nesta semana, os parabéns vão para a senhora 
Waltrudes Kanzler Watzko, que completou já em 
fevereiro e agora no registro, dia 18/08 terça-feira, 
os seus 80 anos. Feliz aniversário mãe, avó, sogra, 
bisavó e amiga. Muita saúde e que Deus a abençoe 
sempre. Dos familiares: Sônia, Wilson, Caroline, 
Deisi, Suzane, Eduardo, Anthony, Maurílio, Marce-

la, João Miguel e Francisco Gabriel.

Parabéns para Tais Arendarchuka, que fez aniversário no dia 05 de 
agosto e André Arendarchuka, que completou idade nova ontem, 
dia 13 de agosto. Que os desejos de vocês sempre se realizem. 

Felicidades!

Parabéns para a Denisia Aparecida Corrêa 
Betoni, que na última segunda-feira, 10, 
comemorou o seu aniversário. Muitas felici-
dades e muitos anos de vida. Sucesso sempre!

Parabéns para Jorge Cunher, que 
comemorou seu aniversário no dia 7 
agosto. Felicidades, sucesso e tudo de 

bom. Desejos de sua família.

Parabéns para o colunista do CN Paulo 
Ricardo Ferreira, que completa idade 
nova no próximo dia 16. Muito sucesso 
em sua caminhada. Feliz aniversário.

Parabéns para a Rosane Greschechen, que comemora seu 
aniversário amanhã, dia 15/08. Felicidades, saúde e sucesso 

sempre! Desejo de toda a sua família!

ANIVERSARIANTES
Fotos para esta coluna

até meio-dia de quarta-feiraENFOQUE
VOCÊ EM FOCO e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

WHATSAPP: (47) 98865-7880 14 DE AGOSTO
Evaldina Kutenske

Izane Majevski
Loren Vieira

Sandra Maria dos Santos
Leonardo Moreira
Floriano Groscopf

giseli Andressa padilha
Terezinha Nayzer

15 DE AGOSTO
Maria Luiza Voigt

Maria de Lourdes Brehmer
Carmen Lúcia Vachinski Alves

Vilson José Martins 
Ana Flávia Fuck

Rozene Conceição Wendt 
Friedrich

16 DE AGOSTO
Wilson Roque Cornelsen

Rosane Rocha 
Sandro Wilson Wendt

Zenita Schiviski
Romualdo Stein

Carlos Henrique Sucheck
Leila Cristina Wardenski

Marcia Weinfurter Sampaio
Rutieri Gonçalves de Oliveira

Iria de Oliveira Lima
Hélio Grefi n

17 DE AGOSTO
Henrique Alves de Lima

Lurdes Pires da Silva
Giseli Becker

Gladis Naria Theodorovicz
Tuane Cristina Borges de 

Souza
Cristian Massaneiro 

Moacir Gapski
Juliane Bueno Da Rocha
Regina Tokarski Reinert

18 DE AGOSTO
Dorival Depumuceno Pinto 

Nívea Maria Kolher
Irineu Frohener

Miguel Vieira
Sueli Ribeiro de Lima 

Heloise Schupel
Ingrid Hedler
Lilian Veiga

Ricardo Bechel
Alvaro javier Concha Araneda

Alinor Jair da Silva
Daiane Pape

Eduardo Muchinski dos 
Santos

João Maria Ferreira
Marcos Vanderlei Cordeiro
Aurora de Fatima Oliveira

Raquel Wzoreck
Willian Mateus Ranthum

19 DE AGOSTO
Eduardo Pereira

Marlene Kuja
Osni dos Anjos

Elizabete Alves de Lima
Edejalme Schnaider

Vilmar Maciel
Douglas Guilherme Vachtel

Nikeli Loik
Eduardo Pereira

Lizete W. Rogoginski

20 DE AGOSTO
Eduardo Murilo Silveira

Marion Scheuer
Roberto Demicoski

Raul Wzoreck
Eloir Valdemiro de Souza

Parabéns para a Regina 
Mayer, que no último dia 11 
de agosto comemorou seu 
aniversário. Felicidades, 

saúde e sucesso!

Parabéns para o seu Niceto 
Fuck, que na última quar-
ta-feira, 12, completou idade 
nova. Muitas felicidades, 

saúde e sucesso!
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SINOPSES DA SEMANA 17 A 22 DE AGOSTORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA - 17/08 : Capítulo 127
Beatriz nega que tenha sido influenciada por 
Danielle a fazer a doação de óvulos. Paulo canta 
para Vitória dormir. Danielle se assusta ao ver seu 
consultório depredado. Crô comenta com Tereza 
Cristina que teme que o delegado Paredes des-
cubra a verdade sobre a morte de Marcela. Tereza 
Cristina cobra de Ferdinand notícias sobre o aten-
tado contra Quinzinho. Esther decide buscar Vitória 
na casa de campo, e avisa a Guaracy que voltará 
para se defender de todas as acusações contra ela. 

TERÇA - 18/08 : Capítulo 128
Guaracy fica arrasado ao saber que Paulo encon-
trou Esther, e Griselda o consola. Celina critica 
Beatriz por sua postura na coletiva de imprensa. 
Griselda pede para Guaracy entrar com Amália 
na igreja no dia do casamento. Tereza Cristina 
conta para Renê que Griselda e Guaracy reataram 
a amizade. Amália decide pedir para Pereirinha 
entrar com ela na igreja. Zuleika pede demissão 
da Fashion Motos. Tereza Cristina descobre que 
Amália irá se casar e manda Ferdinand acabar com 
a festa. Paulo e Esther iniciam uma discussão, mas 
acabam se beijando.

QUARTA - 19/08 : Capítulo 129
Paulo e Esther se desculpam um com o outro pelo 
beijo. Pereirinha encontra Tereza Cristina. Joana 
revela para o delegado Paredes que Íris e Alice 
serviram de álibi para Tereza Cristina em troca de 
dinheiro. Esther se encanta ao ver Paulo falando 
com Vitória. Celina conta para Beatriz que Esther 
voltará para casa, e a arquiteta decide esperá-la 
em seu prédio. Griselda, Amália e Vilma pensam na 
festa de casamento. Crô deseja fazer o videoclipe 
de Solange, e Baltazar reclama. Beatriz invade o 
apartamento de Esther, e as duas se enfrentam. 

QUINTA - 20/08 : Capítulo 130
Beto Junior chega ao prédio de Esther, e Beatriz 
avisa que está no apartamento da rival. Zuleika 
fala para Dagmar que é noiva de Wallace. Juan 
Guilherme diz a Letícia que mandará Chiara de volta 
para a Itália se ela estiver curada. Esther pede para 
Paulo deixá-la conversar com Beto Junior na Fio 
Carioca. Beatriz implora para ver Vitória. Daniel gra-
va Solange cantando. Celina afirma que Vitória irá 
morar com Pedro Jorge, assim que Esther perder 
a guarda da menina. Esther afirma a Guaracy que 
lutará para provar que Vitória é sua filha. Tereza 
Cristina flagra Pereirinha tentando abrir seu cofre.

SEXTA -21/08 : Capítulo 131
Tereza Cristina revela o segredo do cofre para 
Pereirinha. Teodora pede para reatar o casamento 
com Quinzé. Dagmar enfrenta Zuleika. Baltazar se 
enfurece ao ver Daniel filmando Solange. Renê 
observa a casa de Griselda. Daniel e Vilma vibram 
com o resultado do vídeo que editaram sobre 
Solange. Renê oferece o buffet do Brasileiríssimo 
como presente de casamento a Amália, mas 
Griselda não aceita. Celina fala para Beatriz que 
Esther concederá uma entrevista exclusiva para 
Beto Junior na Fio Carioca. Quinzé vê a mulher que 
o dopou conversando com Ferdinand.

SÁBADO - 22/08 : Capítulo 132
Quinzé conta para Griselda que viu a mulher que o 
dopou. Vilma posta o vídeo de Solange na internet. 
Beatriz pede uma indenização por danos morais 
a Danielle. Tereza Cristina cobra de Ferdinand a 
encomenda que fez para acabar com a festa de 
casamento de Amália. Guaracy decide ir até a Fio 
Carioca. Mônica avisa a Danielle que, por causa do 
escândalo, dificilmente conseguirá a guarda de 
Pedro Jorge. Paulo decide acabar com a entrevista 
ao perceber as más intenções de Beto Junior con-
tra Esther. Guaracy vê Paulo consolando Esther. 
Ferdinand conta para Tereza Cristina que Griselda 
descobriu seu envolvimento nos atentados contra 
sua família. Griselda diz a Teodora que acredita em 
sua vontade de reatar com Quinzé.

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 17/08 : Capítulo 95
Dóris pede que Tato convença Aldo a ir até 
a escola. Anderson teme que o presente 
de Samantha o afaste ainda mais de Tina. 
Clara e Lica confessam que sentem falta 
uma da outra. Todos elogiam o clipe da 
banda de Samantha e MB. Lica vai para a 
casa de Ellen, e Keyla, Tina e Benê falam 
sobre as duas amigas. Roney coloca Benê 
e Guto para trabalhar na lanchonete, como 
parte do plano de perder o medo do pú-
blico. Anderson conversa com Samantha, 
observados por Juca e Jota. Clara pede 
que Malu deixe Lica em paz. Sem querer, 
Ellen veste a camisa de Lica e se espanta 
ao se ver com o uniforme do colégio Grupo.

TERÇA - 18/08: Capítulo 96
Ellen decide aceitar a bolsa para o colégio 
Grupo, e Lica comemora. Clara revela a Lica 
que Edgar voltou a ser o diretor da escola. 
Lica fica magoada por Marta não ter lhe 
contado que retirou a queixa contra Edgar. 
Ellen se preocupa com o clima de com-
petição entre escolas na Balada Cultural. 
K1 não gosta de ser deixada de lado por K2 
por causa de Tato. Keyla pensa em Deco. 
Roney orienta Guto e Benê a perderem o 
medo do público. Clara se irrita com Guto. 
Malu insinua para Edgar que Bóris e Lica 
estão muito próximos. Tina acredita que 
Anderson e Samantha estão juntos.

QUARTA - 19/08 : Capítulo 97
Tina discute com Anderson. Keyla e Tina 
compõem uma música para a apresen-
tação na Balada Cultural. Guto ajuda 
Benê a se defender da provocação de K1 
e K2. Lica confronta Marta. Tina recebe 
uma mensagem de um produtor musical 
interessado em seu trabalho. Lica e Clara 
fazem as pazes. Ellen anuncia a Bóris que 
aceita ser aluna do colégio Grupo. Jota 
comenta com Malu sobre a bolsa de estu-
dos oferecida a Ellen. Benê conversa com 
Guto sobre Clara. Anderson descobre que 
Samantha armou para se encontrar com 
ele. Edgar confronta Bóris sobre a bolsa 
de estudos de Ellen. 

QUINTA - 20/08 : Capítulo 98
Edgar ouve Bóris e considera a bolsa de 
estudos de Ellen, e Malu se irrita. Anderson 
aceita ajudar Samantha para a Balada 
Cultural. Dóris afirma a Bóris que, caso 
aconteça algo a Ellen, processará o colégio 
Grupo. Clara desconfia dos sentimentos 
de Lica por Bóris. Roney anuncia o último 
passo de seu treinamento com Guto e 
Benê, que conseguem se apresentar em 
público. Lica e Clara ajudam Keyla e Tina. 
Lica estranha o comportamento de Clara. 
Ellen conta para a família que aceitou mu-
dar de colégio. Mitsuko garante a Malu que 
não permitirá que Ellen estude no Grupo. 
Lica descobre cicatrizes no corpo de Clara.

SEXTA -21/08 : Capítulo 99
Clara afirma que não quer conversar com 
Lica sobre suas cicatrizes. Roney se desen-
tende com Josefina por causa de Benê. 
Guto diz que gostou de cantar com Benê. 
Lica pede conselhos a Marta sobre como 
ajudar Clara. Ellen explica a Nena e Das 
Dores que terá de fazer uma prova para 
entrar no colégio Grupo. Tina descobre 
que Anderson se apresentará com a banda 
de Samantha na Balada Cultural, e Juca 
apoia a amiga. Ellen conta a Keyla e Benê 
sobre sua decisão. Josefina incentiva Benê 
a vencer seu medo de se apresentar em 
público. Max procura Tina. Clara confessa 
a Marta que está com problemas.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 17/08 : Capítulo 121
Todos comemoram a Independência do Brasil. Dom Pe-
dro e Leopoldina são proclamados imperadores do país. 
Todos se preparam para a festa da Independência. Pedro 
se declara para Leopoldina. Matias desconfia das atitudes 
de Sebastião, e alerta Libério e Cecília. Piatã, Jacira e Olinto 
chegam para resgatar Anna e enfrentam Thomas, que 
consegue fugir. Fred garante a Liu que não desistirá do 
ouro do galeão. 

TERÇA - 18/08 : Capítulo 122
Fred pressiona Jacinto e Hassam a continuar a caçada ao 
galeão. Leopoldina pede ajuda a Chalaça para impedir que 
Domitila volte a interferir nas decisões de Pedro. Luana e 
Matias se beijam. Anna e Joaquim se preparam para ir atrás 
de Millman, e Patrício conta para Thomas. Cecília descobre 
que está grávida. Ubirajara questiona Olinto sobre seu sa- 
cerdócio. Matias apresenta Luana a Idalina. Thomas reúne 
bandidos para embarcar com ele em busca de Anna. Fred, 
Liu, Jacinto e Hassam avistam Anna, Piatã, Joaquim e seus 
amigos. Joaquim e Anna encontram o galeão.

QUARTA - 19/08 : Capítulo 123
Anna e Piatã preparam-se para acessar o galeão espanhol. 
Domitila, Benedita e Rosa se instalam no Rio de Janeiro, e 
Leopoldina tem um mau pressentimento. Elvira prepara a 
estreia de sua peça sobre Leopoldina. Sebastião publica 
uma falsa notícia sobre Dom Pedro, assinada por Libério. 
Thomas chega a Paraty. Thomas rende os grupos de 
Anna e Fred e exige saber onde está o galeão, usando Liu 
como refém. Domitila afirma a Chalaça que ninguém irá 
separá-la de Pedro. Ferdinando desiste de seu casamento 
e foge de Greta, que culpa Diara. Sebastião vê Matias com 
Luana. Fred, Liu, Jacinto e Hassam chegam ao navio, mas 
são atacados. Thomas consegue entrar no galeão com 
Anna, e Joaquim chega para resgatá-la. O navio pega fogo, 
e Anna e Joaquim ficam encurralados. 

QUINTA - 20/08 : Capítulo 124
Anna e Joaquim conseguem deixar o navio em chamas, mas 
acreditam que Thomas não tenha conseguido escapar com 
vida. Greta se desespera por ter sido abandonada. Matias 
garante a Idalina que quer se vingar de Sebastião. Dom 
Pedro ordena o fechamento do jornal de Libério, acusado 
de conspiração. Domitila usa um disfarce para ir ao encontro 
de Dom Pedro. Greta volta a envenenar Wolfgang. Dom 
Pedro não resiste a Domitila. Diara acusa Greta de ser a 
causadora do mal-estar de Wolfgang e a expulsa de casa. 
Bonifácio conforta Leopoldina. Em transe, Piatã descobre 
como chegar à aldeia das índias icamiabas. Joaquim elabora 
um plano para levar Anna e Piatã à aldeia em segurança.

SEXTA -21/08 : Capítulo 125
Greta ouve uma conversa entre Diara e Matias e conta 
para Sebastião. Chalaça afirma a Libério e Cecília que irá 
ajudá-los a reabrir o jornal. Greta acusa Diara de trair e 
tentar assassinar Wolfgang. Domitila pede para Patrício 
ser seu espião no palácio. Dom Pedro cede às exigências 
dos liberais, e Bonifácio fica furioso. Thomas é cuidado por 
um padre e relembra seu acidente. Hugo exige que Elvira 
conte a verdade para Joaquim. Dalva e Lurdes incentivam o 
romance entre Nívea e Olinto. Peter bebe a água sabotada, 
e Greta fica aflita. Sebastião observa Matias libertar seus 
prisioneiros. Viriato convida Elvira para trabalhar na reaber-
tura de seu teatro. Matias e Diara são presos. Dom Pedro é 
saudado ao chegar ao Paço como Imperador.

SÁBADO - 22/08 : Capítulo 126
Leopoldina encontra Domitila no Paço. Greta provoca Diara 
e acerta com Egídio a transferência da cunhada para um 
convento. Sebastião decide usar Idalina para punir Matias. 
Cosette se hospeda na taberna e escolhe Elvira como cama-
reira. Patrício conta para Domitila sobre o passeio que Dom 
Pedro fará com Leopoldina. Greta confessa seus crimes 
a Wolfgang. Para defender Leopoldina, Dom Pedro atira 
contra Domitila. Leopoldina acode Domitila. Peter sente 
os mesmos sintomas de Wolfgang, e Amália descobre que 
eles foram envenenados. Greta procura Diara. Amália e Fer-
dinando impedem Hilda de alimentar Wolfgang. Anna tem 
uma ideia para salvar Idalina. Patrício pede para trabalhar 
para Domitila, e Leopoldina o expulsa do palácio. Greta 
invade o quarto de Wolfgang e atenta contra ele. Pedro e 
Bonifácio se desentendem, e o ministro abandona o cargo.

SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 17/08 : Capítulo 121
Charles beija Débora, e Cassandra 
avisa à irmã que o rapaz está interes-
sado apenas em sua fortuna. Charles 
tenta convencer Cassandra de que 
gosta de Débora. Hugo compra o 
apartamento de Carolina na Barra 
da Tijuca. Adele ajuda Max a fingir 
para seus pais que é a namorada 
do rapaz. Lili pede a Zé Pedro o 
boletim de ocorrência do acidente 
de Sofia, para encontrar o motorista 
que provocou a fatalidade. Max se 
revolta com a reação dos pais a seu 
suposto namoro com Adele. 

TERÇA - 18/08 : Capítulo 122
Max decide contar a verdade a seus 
pais, que pedem perdão ao filho. 
Ivo conta a Lili que havia uma outra 
moça no carro, no momento do aci-
dente de Sofia. Charles pede Débora 
em namoro. Carolina se surpreende 
ao descobrir que o Flor do Lácio 
é de Eliza. Fabinho vê uma moça 
parecida com Sofia observando o 
prédio de Rafael.

QUARTA - 19/08 : Capítulo 123
Cassandra pede a Hugo para lhe 
comprar uma revista, para que ela 
possa fazer sucesso. Hugo ensina 
a Gilda a receita da empada do Flor 
do Lácio. Fabinho vê novamente 
uma mulher parecida com Sofia e 
vai atrás dela, que consegue escapar. 
Hugo revela a Pietro e Lu que planeja 
comprar a revista Totalmente De-
mais para Carolina voltar ao posto de 
direção. Sofia visita Jacaré na prisão. 

QUINTA - 20/08 : Capítulo 124
Sofia revela a Jacaré como sobre-
viveu ao acidente e sugere que 
ele a ajude a roubar o cofre de sua 
casa. Fabinho diz a Germano que 
acredita que Sofia possa estar viva. 
Wesley afirma a Montanha que está 
se sentindo recuperado. Montanha 
flagra Rosângela com Florisval. 
Sofia consegue um advogado para 
libertar Jacaré. Hugo convida Caro-
lina para a festa do lançamento da 
capa de Eliza na revista Totalmente 
Demais. Hugo revela que é acionista 
majoritário da revista e anuncia a 
volta de Carolina como diretora de 
redação, em substituição a Lorena.

SEXTA -21/08 : Capítulo 125
Sofia garante a Jacaré que acabará 
com Eliza. Hugo pede a Carolina que 
Cassandra estampe a capa da pró- 
xima edição da revista. Eliza vê Sofia 
nas redondezas do Flor do Lácio e 
acredita que a filha de Germano está 
viva. Sofia diz a Jacaré que Eliza a 
reconheceu e sugere que o parceiro 
tire a modelo de seu caminho. Jacaré 
vê Jonatas e Eliza juntos.

SÁBADO - 22/08 : Capítulo 126
Jacaré consegue entrar no Flor 
do Lácio e ameaça Jonatas e Eliza. 
Jonatas briga com Jacaré, que acaba 
fugindo. Germano se assusta quan-
do Eliza diz ter visto uma menina 
parecida com Sofia. Germano conta 
a Lili que Eliza também viu Sofia, e 
avisa que Jacaré está livre. Germano 
contrata seguranças para Eliza, Lili 
e Fabinho. Germano encontra Sofia, 
que finge ter perdido sua memória.
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RECEITA

INGREDIENTES:
• 1 kg de coxa com sobrecoxa de 

frango
• pimenta a gosto

• 1 pacote de creme de cebola
• 200 g de maionese
• 1 alho-poró 

MODO DE PREPARO:
1. Coloque  o frango em uma 

forma ou recipiente que possa ir 
ao forno

2. Junte a pimenta e passe o 
creme de cebola por todos os 
pedaços do frango

3. Coloque a maionese em co-
lheradas por cima do frango

4. Corte o alho-poró em fatias e 
coloque por cima

5. Cubra com papel-alumínio
6. Leve ao forno preaquecido por 

180° C por 2 horas ou até assar 
(retirar o papel na metade do 
tempo)

7. Deixe até dourar. ■

ÁRIES
 Apesar de o foco 

ser direcionado à 
carreira, é uma semana 
positiva para cuidar da 
pessoa amada. Aban-
done a necessidade 
de controle e cuide 
das suas necessidades 
de afeto.

TOURO
Você está mais 

consciente do que 
é importante para o 
seu bem-estar e isso 
afeta as suas escolhas 
afetivas. Saber o seu 
papel lhe dá condições 
de se posicionar com 
sabedoria na relação.

GÊMEOS
Você terá a opor-

tunidade de trans-
formar tudo que o 
impede de prosperar 
numa atividade. Olhe 
para dentro e reava-
lie se está conectado 
com os seus valores 
internos.

CÂNCER
Há reflexões pro-

fundas no relaciona-
mento. O cônjuge pas-
sa por um processo 
desafi ador, e isso pode 
gerar várias questões 
a serem resolvidas. 
Sabedoria para tomar 
decisões a dois.

LEÃO
Promova mudanças 

no trabalho. Você 
está consciente desse 
processo e se sente 
disposto a concretizar 
os planos com matu-
ridade e consciência 
dos compromissos 
envolvidos.

VIRGEM
Busque entender as 

suas necessidades 
de reconhecimento. 
Semana para transfor-
mar tais necessidades. 
Você está no caminho 
certo, a única exigência 
é se encaixar com a sua 
essência.

LIBRA
Avalie os recursos 

compartilhados, com 
o propósito de encer-
rar um formato de 
trabalho improdutivo. 
Os projetos precisam 
ser reorganizados e 
adequados ao novo 
momento.

ESCORPIÃO
Semana para en-

tender com profundi-
dade as necessidades 
da relação. O cônjuge 
vai se sentir à vonta-
de para expressar os 
sentimentos e vocês 
poderão promover 
mudanças saudáveis.

SAGITÁRIO
É necessário avaliar 

as crenças e a for-
ma como você vem 
dando permissão para 
uma troca afetiva. Os 
caminho estão aber-
tos, contudo podem 
estar bloqueando uma 
pessoa especial.

CAPRICÓRNIO
Parou pra pensar o 

quanto as mudanças 
pelas quais você vem 
passando são posi-
tivas e necessárias 
neste novo ciclo? É 
uma semana impor-
tante para desapegar 
de ideias rígidas. 

AQUÁRIO
Atenção com a an-
siedade, que vem 

afetando o seu emo-
cional. Importante para 
promover mudanças. 
Os resultados depen-
dem de equilíbrio emo-
cional e da maturidade 
para novas estruturas 
profi ssionais. 

PEIXES
É uma semana po-

sitiva para encerrar 
atividades na rotina. 
A experiência pode 
trazer a necessidade 
de promover reuniões 
com colaboradores 
e prestadores de 
serviço.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

CRUZADAS

S
O

LU
Ç

Õ
E

S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

E 
stamos comemorando a 
semana da família. Para 
que as famílias, graças 
a uma vida de oração e 

de amor, tornem-se cada vez mais 
laboratórios de humanização. Em 
tempo de pandemia muita coisa 
está acontecendo. Mas, o Pai do 
Céu não abandona ninguém. Ele 
o contempla. Você é pensamento 
Divino feito realidade humana. Não 
veio a vida por acaso, mas amorosa 
vontade do Criador. Pense nisso cada 
vez que estiver em difi culdade, cada 
vez que ele assaltar a tentação do 
desânimo. Deus o ama tanto que o 
trouxe à vida para ser um dos fi lhos 
e para poder ser glorifi car em você. 
Pense, diga que repita muitas ve-
zes: “O Senhor é meu pastor. Nada 
me faltará. ” E nesse laboratório 
pode-se elaborar uma vacina de 
humanização contra qualquer vírus 
através da fé que transmite sabe-

doria. Por exemplo: A educação dos 
fi lhos deve estar marcada por um 
percurso de transmissão da fé, que 
se vê difi cultado pelo estilo de vida 
atual, pelos horários de trabalho, 
pela complexidade do mundo atual, 
onde muitos têm um ritmo frenético 
para poder sobreviver. Apesar disso, 
a família deve continuar a ser lugar 
onde se ensina a perceber as razões 
e a beleza da fé, a rezar e servir o 
próximo. Resumindo: não temos um 
caminho novo. O que temos de novo 
é um jeito de caminhar, juntos como 
a família se espelhando em Jesus, 
Maria e José. Observação: na se-
mana passada comentei sobre cer-
tos políticos, não generalizei, foi ape-
nas uma expressão, não indicação. 
Assim como tem políticos de méritos.

Concluindo: Nos campos da 
observação o acaso favorece apenas 
as mentes preparadas.

Paz e bem. ■

FAMÍLIA, LABORATÓRIO
DE HUMANIZAÇÃO
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FATOS &
FOTOS
FÁTIMA SANTOS

OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Em 1938, uma mateada em Canoinhas. Em segundo plano, à direita, o primeiro com 
uma cuia na mão é o pastor luterano Georg Weger. Ao seu lado, Wilhelm Baukat. A 
foto é do acervo do nosso assinante Rodolfo Baukat, residente em Marcílio Dias.

SALÃO
METZGER

O Salão Metzger, foi cons-
truído em 1935 por Bernar-
do Metzger. Ao longo de 
muitas décadas, recebeu 
diversos eventos e bailes. 
Atualmente, funciona no 
local o Bar do Coringa, que 
é administrado por Wie-
gando Metzger, o popular 
“Coringa”, que é fi lho de 
Bernardo.

N 
o próximo dia 17, comemo-
ra-se o Dia do Patrimônio, 
e o distrito de Marcílio 
Dias, é considerado um 

patrimônio canoinhense, devido a toda 
sua importância histórica e os belos e 
antigos casarões que contemplam a 
paisagem.

O DISTRITO

Marcilio Dias foi criado em 1963. Encon-
tra-se a quatro quilômetros da cidade de 
Canoinhas. Estação Canoinhas e Colônia 
São Bernardo são antigas denominações 
da Vila de Marcilio Dias. Estas são imagens 
de alguns antigos casarões do distrito.

CASARÃO DA
FAMÍLIA OLSEN

Acredita-se que a casa, 
que pertenceu à família 
de Wiegando Olsen, tenha 
sido construída na década 
de 1930. Wiegando foi um 
importante empresário do 
distrito de Marcílio Dias, 
proprietário de uma ser-
raria que empregou mui-
tos moradores da região.

CASA DE
ESCAMAS

Construída provavelmente 
na década de 20, como in-
forma o portal de turismo 
do município de Canoinhas, 
a casa é revestida com 
pedaços de madeira cor-
tados que dão a aparência 
de escamas de peixe. Não 
se sabe muito sobre a 
história da casa. Atual-
mente, ela tem como pro-
prietários Marcelo e Karla 
Pazda e encontra-se toda 
restaurada nos padrões 
da época.

PUBLICADO EM
07 DE AGOSTO DE 1947

IVONE APARECIDA DE OLIVEIRA
CONVITE PARA MISSA
20 ANOS DE FALECIMENTO

A ser realizada dia 30 de agosto,
às 19 horas na Igreja Matriz Cristo Rei
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CLASSIFICADOS Os anúncios são de inteira responsabilidade dos anunciantes.

O prazo de veiculação dos anúncios é de no máximo 4 edições.
A renovação é de responsabilidade dos anunciantes.

LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571

NEGÓCIOS

PROCURO EMPREGO DE
EMPREGADA DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência. Interes-
sados entrar em contato 
com Maria de Fátima. (47) 9 
9286-170.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA OU MENSALISTA
Disponibilidade para o perío-
do matutino como diarista.
(47) 9 9623-4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o dia 
todo em Canoinhas, segun-
das, quartas e sextas. (47) 9 
9906-7857, falar com
Cleonice.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Marici Fuck.
(47) 9 9232-4427.

FAÇO SERVIÇOS GERAIS
DE PINTURA E PEQUENAS
REFORMAS
(47) 9 9676-2485.

SERVIÇOS DIVERSOS

DUAS JANELAS DE FERRO
1,20 x 1,50m, R$ 35,00 cada. 
(47) 9 8426-9119.

VENDO FOGÃO A LENHA
Nº 2, de ferro, cor preta.
R$ 2 mil. (47) 3622-2892 ou  
(47) 9 8886-4203.

VENDO PALANQUES
DE EUCALIPTO
Tratado para cerca.
(47) 9 9172-5254.

VENDO SOM AIWA
Usado, AM/FM, duas caixas 
de som de 40W. R$ 40,00. 
(47) 3622-3758.

VENDO SACO DE PANCADA
Seminovo, acompanha luvas 
para treino. R$ 220.
(47) 3622-3758.

SERVIÇOS DE
CONSTRUÇÃO EM GERAL
Falar com Side.
Fone (47) 9 9676-2485 ou
Whatsapp (47) 9 9639-7234. 

VENDO GAITA DE 80 BAIXO
Fone (47) 9 9676-2485 ou
Whatsapp (47) 9 9639-7234.

Poder Judiciário
JUSTIÇA ESTADUAL

Tribunal de Justiça do Estado de Santa Catarina
2ª Vara Cível da Comarca de Canoinhas

R. Duque de Caxias, 80 - Bairro: Centro - CEP: 89460-102 - Fone: 
4736215617 - Email: canoinhas.civel2@tjsc.jus.br

USUCAPIÃO Nº 0301893-35.2018.8.24.0015/SC

AUTOR: JOAO MARIA LISBOA
AUTOR: IVONE WOJCIECHOVSKI
RÉU: SEBASTIAO SOBCZACK
RÉU: OLARIA KOTABA
RÉU: TEREZINHA WOJCIECHOVSKI CHUPEL
RÉU: JUSCELINO WOJCIECHOVSKI
RÉU: MAURO ANTONIO WOJCIECHOVSKI
RÉU: OSVALDO WOJCIECHOVSKI
RÉU: MARIA WOJCIECHOWSKI
EDITAL Nº 310005585641
JUIZ DO PROCESSO: JULIO CESAR DE BORBA MELLO - Juiz(a) de Direito
Citando(a)(s): RÉUS INCERTOS, AUSENTES E EVENTUAIS INTERESSADOS
Prazo do Edital: 30 dias
Descrição do(s) Bem(ns): O imóvel com uma área de 7,1001 ha (sete vírgula um 
hectare) situado na Estrada Geral da localidade de Colônia Ruthes, s/n, interior 
do município de Major Vieira/SC. Com as seguintes confrontações e dimensões: 
de frente com a Estrada Municípal em uma linha de 275.34m; aos fundos com o 
Sebastião Sobezak, numa linha de 363,01m; ao lado direito, com o Rio do Jacu, 
em uma linha de 295.87m; e ao lado esquerdo, com o Mauro José Wojciechovski, 
em uma linha de 299.75m. Prazo Fixado para a Resposta: 15 (quinze) dias. Pelo 
presente, a(s) pessoa(s) acima identifi cada(s), atualmente em local incerto ou não 
sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos 
eventuais interessados, FICA(M) CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitam 
os autos do processo epigrafado e CITADA(S) para responder à ação, querendo, 
no lapso de tempo supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte ao 
transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, 
será considerado revel e presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo 
autor (art. 344 do CPC). Será nomeado curador especial no caso de revelia (art. 
257, IV do CPC).E para que chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, 
foi expedido o presente edital, o qual será afi xado no local de costume e publicado 
01 (uma) vez(es), sem intervalo de dias, na forma da lei.

Documento eletrônico assinado por PATRICK CEZAR PIONHIEVICZ, Chefe 
de Cartório, na forma do artigo 1º, inciso III, da Lei 11.419, de 19 de dezembro 
de 2006. A conferência da autenticidade do documento está disponível no
endereço eletrônico https://eproc1g.tjsc.jus.br/eproc/externo_controlador.
php?acao=consulta_autenticidade_documentos, mediante o preenchimento 
do código verifi cador 310005585641v3 e do código CRC 0d0e57e2.

VEÍCULOS

MEGANE GRANDTOUR
2012 1.6, 16 VALVULAS
Completo. (47) 9 8824-5298.

COROLLA GLI 1.8
AUTOMÁTICO
Único dono. 49 mil km.
R$ 67 mil. (47) 9 8812-7643.

VAN BESTA GS ANO 2000
Aceito moto no negócio.
Whatsapp (47) 9 9976-5903.

SALA COMERCIAL

VENDO OU TROCO
PONTO COMERCIAL
145 m², imóvel comercial de 
esquina com casa residencial 
anexa de 147 m² no total de 292 
m² de área construída excelente 
localização. Rua pavimentada 
no Alto do Mussi, Três Barras.
R$ 390 mil, aceito troca por 
casa ou sítio na cidade de Mafra.
(47) 9 9671-0396.
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CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

APARTAMENTOS

VENDO APARTAMENTO
EM ITAPOÁ
(47) 3622-2655.

VENDO APARTAMENTO
NO RESIDENCIAL
FLOR DE LIS
Segundo piso, sol da 
tarde. Sacada fechada 
com blindex e com chur-
rasqueira, sala, cozinha, 
lavanderia, 3 quartos e 
banheiro. Valor: R$200 
mil vazio. R$210 mil com 
os móveis planejados da 
cozinha, sala, lavanderia, 
sacada, banheiro e quarto 
casal. (47) 9 8826-1447

CASAS

CASA DE PRAIA EM
SÃO FRANCISCO
Bairro Ubatuba, 1300km 
da praia. Alvenaria, casa 
de esquina, três quartos, 
banheiro, lavanderia, chur-
rasqueira, cozinha e sala 
conjugada, poço semi-arte-
siano. Vende-se ou troco por 
casa em Canoinhas.
(47) 9 8491-5303 ou
(47) 9 8455- 1385.

VENDO OU TROCO CASA
Dois quartos, sala, cozinha 
e banheiro. Rua Pedro 
Grosskopf, 337, Piedade, 
Canoinhas - SC. (47) 3622-
0848.

CASA DE ALVENARIA
NO BAIRRO JARDIM
ESPERANÇA
130m², terreno com 600m², 
na Rua Basílio Humenhuk, 
1596, próximo ao posto Três 
Irmãos. (47) 9 9764-8447.

VENDE-SE CASA NA RUA
BASÍLIO HUMENHUK
Nº 1596, Jardim Esperança. 
Casa com 130 m² e terreno 
com 600m². R$ 155 mil.
(47) 9 9764-8447.

TERRENOS

LOTES NA RUA
ESTANISLAU SCHUMANN
Em Bela Vista do Toldo 
com 396 m por R$ 75 mil. 
Vende se terreno rural na 
Encruzilhada com dois 
alqueires e meio sendo um 
alqueire de lavoura por
R$ 170 mil.

TERRENO BAIRRO
ALTO DAS PALMEIRAS
Rua João Batista Pontarolo. 
616m² todo murado. Aceito 
automóvel como parte do 
pagamento. WhatsApp: 
(47) 9 8887-2691.

NEGÓCIOS
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